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Предсказуемость 
означает 
стабильность
Народ - за поступательное 
развитие для счастья 
своих детей 
и внуков 

Цитата великого французско-
го писателя Виктора Гюго 

о том, что «нет ничего сильнее 
идеи, время которой пришло», 
полностью может обобщить 
контекст, в котором сегодня 
находится Корсика.

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

Во вчерашнем выпуске газеты 
мы уже знакомили вас с ситуацией 
на острове Корсика, с бедственным 
положением коренного населения 
этого острова. Накануне корсиканцы 

провели пресс-конференцию в от-
вет на насилие, совершенное фран-
цузской полицией против двух кор-
сиканских активистов и их семей. 
Как отметил в своем интервью азер-
байджанским медиа бывший спикер 
партии Corsica Libera Петру Анто-
не Томаси, эти активисты являют-
ся честными и добропорядочны-
ми в своей политической и профес-
сиональной деятельности людьми. 
«Мы провели пресс-конференцию 
для того, чтобы выразить протест 
против подлых и недопустимых дей-
ствий полиции», - заявил Томаси.

По его словам, репрессии, осу-

ществленные полицией против акти-
вистов политической партии Nazione, 
произошли спустя два дня после 
создания политического движения 
и за несколько дней до визита ми-
нистра внутренних дел Жеральда 
Дарманена на Корсику. «Такое на-

силие, совершаемое полицией за 
день до визита любого члена фран-
цузского правительства или после 
инициатив сторонников независи-
мости, приобрело систематический 
характер. 

Корсика, до востребования
Автономия с дальнейшей независимостью 
острова - веление времени
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Урегулирование отношений 
между Арменией и Азербайд-

жаном, идущий между странами 
переговорный процесс, а, следо-
вательно, и все появляющиеся 
новые предложения как с одной, 
так и с другой стороны продол-
жают оставаться в фокусе вни-
мания азербайджанского обще-
ства и отечественных экспертов.  

Роман ТЕМНИКОВ,
«Бакинский рабочий»

Потому не мудрено, что в азер-
байджанском экспертном сообще-
стве и среди СМИ продолжают об-
суждаться последние инициативы 
премьер-министра Армении Никола 
Пашиняна о подписании пакта о не-
нападении, если мирные переговоры 
затянутся, а также о введении меха-
низма взаимного контроля над во-
оружением. 

Свою точку зрения на армянские 
инициативы в интервью газете «Ба-
кинский рабочий» изложил экс-гла-
ва МИД Азербайджана, известный 
отечественный эксперт Тофик Зуль-
фугаров. 

- Тофик муаллим, какую цель 
преследует Пашинян своими ини-
циативами?

- Разумеется, цель этих предло-
жений заключалась не в том, чтобы 
убедить Азербайджан в необходимо-
сти такого рода обсуждений. Предло-
жения Пашиняна - это просто некий 
пропагандистский ход, дабы проде-
монстрировать свое миролюбие и на 
основании этого трансформировать 
ту повестку дня, которую задал Баку 
сразу после войны 2020 года, выдви-
нув в качестве базы для мирных пере-
говоров известные пять принципов. 

То же касается и другой инициати-
вы Пашиняна в отношении создания 
некоего «перекрестка». Тем самым ар-
мянское руководство пытается  под-
менить реальную повестку дня, в ко-
торой заинтересован их партнер по 
переговорам, на какую-то непонят-
ную эфемерную формулу, примене-
ние которой к тому же невозможно. 
В целом речь идет о заполнении Па-
шиняном пространства вокруг себя 
различными, зачастую противоре-
чащими друг другу инициативами 
с одной лишь целью - затянуть пе-
реговорный процесс и уйти от не-
обходимости признать территори-
альную целостность и суверенитет 
после того, как будет определена гра-
ница между двумя странами.

А генерал-то ненастоящий!!!
Франция имитирует помощь Армении
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Азербайджан проголосовал за надежное будущее!

Президент Ильхам Алиев, первая леди Мехрибан Алиева 
и члены их семьи проголосовали в Ханкенди

Уважаемый господин Прези-
дент, дорогой Брат!

От имени моего народа и от 
себя лично передаю Вам искрен-
ние поздравления по случаю успе-
ха на проведенных сегодня выбо-
рах и избрания в пятый раз на пост 
Президента Азербайджанской Ре-
спублики.

Мы всегда гордились развити-
ем, достигнутым Азербайджаном 
благодаря уверенным шагам под 
успешным лидерством Вашего пре-
восходительства, освобождением 
им всех своих земель от оккупации 
и его постоянно растущим авто-
ритетом на международной арене.

Братские связи и солидарность, 
сформировавшиеся между Турци-
ей и Азербайджаном на основе ло-
зунгов «Вместе в радости и в горе» 
и «Одна нация - два государства», 
благодаря Шушинской декларации 
и дальше будут составлять проч-
ный фундамент наших отношений.

То, что братский азербайджан-
ский народ вновь избрал Вас лиде-
ром, считаю,  является большим 
достижением не только с точки 
зрения не имеющих аналогов от-
ношений между нашими страна-
ми, но и установления мира и ста-
бильности, в которых наш регион 
нуждается на протяжении многих 
лет. В этом контексте, надеюсь, что 
после Вашего успеха на выборах, 
как победоносного лидера, обсуж-
дения с Арменией, на которые Вы 
затратили много труда, увенчаются 
подписанием мирного соглашения.

С этими мыслями желаю, что-
бы Ваша победа на выборах была 
во благо как братского азербайд-
жанского народа, так и нашего ре-
гиона, желаю Вам успехов на выс-
шем посту.

Реджеп Тайип Эрдоган,
Президент 

Турецкой Республики

Президенту Азербайджанской Республики
Его превосходительству

господину Ильхаму Алиеву

Ваше превосходительство, ува-
жаемый господин Президент!

Рад сердечно поздравить Вас 
с блестящей победой, одержанной 
на проведенных в Азербайджанской 
Республике внеочередных прези-
дентских выборах. Эта победа явля-
ется  свидетельством безгранично-
го доверия граждан Азербайджана 
к Вашему лидерству. В то же вре-
мя этот результат является оценкой 
достигнутых Вами за последние 20 
лет немыслимых  успехов в государ-
ственной, региональной и междуна-
родной плоскостях на основе фун-
дамента, заложенного гениальным 
Гейдаром Алиевым.

Благодаря Вашей стратегической 
политике и приверженности Азер-
байджан добился серьезного про-
гресса в социальном и экономиче-
ском развитии, были обеспечены 
безопасность и благополучие каж-
дого гражданина, ваша страна, пре-
вратившись в регионального лиде-
ра, завоевала завидный авторитет 
на международной арене.

Сербия придает особое значение 
отношениям с Азербайджаном и ни-
когда не забывает, что ваша стра-
на неоднократно доказывала, что 
является настоящим другом и за-
щитником наших жизненно важ-
ных интересов. Пользуясь случа-
ем, хочу выразить сердечную при-
знательность за приверженность 
принципам международного пра-
ва и Уставу ООН, а также неизмен-

ную позицию Азербайджана, свя-
занную с поддержкой территори-
альной целостности и суверенитета 
нашей страны.

С удовлетворением хочу отме-
тить, что наши связи и стратегиче-
ское сотрудничество в политиче-
ской, экономической и гуманитар-
ной сферах расширились по многим 
аспектам. Я абсолютно уверен в том, 
что благодаря Вашему постоянному 
мудрому руководству и лидерству 
долгосрочное и тесное партнерство 
между Сербией и Азербайджаном 
будет укрепляться и развиваться во 
имя взаимных интересов. В свою 
очередь хочу заверить Вас в том, 
что мы, исходя из принципов друж-
бы, взаимного уважения, доверия 
и поддержки во всех областях, твер-
до привержены обеспечению более 
плодотворного и развивающегося 
сотрудничества, реализации со-
вместных проектов и идей.

Ваше превосходительство, доро-
гой друг, желаю Вам крепкого здо-
ровья, все новых и новых успехов 
на высшем государственном посту, 
а братскому народу Азербайджана 
- мира и благополучия.

Ваше превосходительство, про-
шу принять мое глубочайшее по-
чтение.

С уважением

Александр Вучич,
Президент 

Республики Сербия

Президенту Азербайджанской Республики
Его превосходительству

господину Ильхаму Алиеву
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Уважаемый господин Президент!
От имени правительства и на-

рода Китая, а также от себя лично 
выражаю Вам самые искренние по-
здравления по случаю переизбра-
ния на пост Президента Азербайд-
жанской Республики. Уверен, что 
под Вашим руководством Азербайд-
жанская Республика достигнет но-
вых свершений во всех начинани-
ях государственного строительства.

На протяжении последних лет 
китайско-азербайджанские отно-
шения отличаются примерностью 
и стабильностью своего развития. 

Создается политическое дове-
рие высокого уровня, продвигает-
ся совместная инициатива «Один 
пояс - один путь», наблюдается тес-
ное взаимодействие в международ-
ных делах.

Я придаю большое значение раз-
витию китайско-азербайджанских 
отношений, дорожу нашими добры-
ми рабочими отношениями и лич-
ной дружбой и готов вместе с Вами 
прилагать усилия для продвижения 
двусторонних отношений и сотруд-
ничества во всех областях на новый 
уровень.

Желаю Вам крепкого здоровья 
и успехов в ответственной деятель-
ности.

Желаю дружественному Азер-
байджану процветания, а вашему 
народу-счастья и благополучия.

С уважением

Си Цзиньпин,
Председатель 

Китайской Народной 
Республики

Президенту Азербайджанской Республики
Его превосходительству

господину Ильхаму Алиеву
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Президент Ильхам Алиев, первая леди Мехрибан Алиева  
и члены их семьи проголосовали в Ханкенди

7 ф евра ля Пр е зидент Аз ер б айджанской Ре сп у блики  
Ильхам Алиев, первая леди Мехрибан Алиева и члены их семьи про-

голосовали на избирательном участке №14 избирательного округа  
№122 в городе Ханкенди.

С момента начала президент-
ских выборов утром 7 февра-
ля на избирательном участке 
№2 Сабаильского избиратель-
ного округа №7 наблюдалось 
оживление.

Премьер-министр Азербайджан-
ской Республики Али Асадов, при-
быв на этот избирательный участок, 
проголосовал.

На участке зарегистрировано 
1376 избирателей.

Отметим, что внеочередные пре-

зидентские выборы впервые прово-
дились на всех международно при-
знанных территориях Азербайджана. 
В выборах участвовали 7 кандида-
тов. Избирательный процесс отсле-
живали 790 международных наблю-
дателей. Они представляли 72 меж-
дународные организации и 89 стран. 
Общее количество местных наблю-
дателей составляло около 90 тысяч. 
Выборы освещали 216 представите-
лей 109 международных медиаструк-
тур. Голосование завершилось в 19.00 
по местному времени.

7 февраля председатель Милли 
Меджлиса Азербайджанской 
Республики Сахиба Гафарова 
проголосовала на избиратель-
ном участке №11 Нариманов-
ского первого избирательного 
округа №19.

Ход голосования на избиратель-
ном участке отслеживали междуна-
родные и местные наблюдатели.

На избирательном участке №11 
с утренних часов наблюдалась вы-
сокая активность избирателей. На 
участке зарегистрировано 1493 из-
бирателя, при этом 26 из них полу-

чили открепительные талоны.
Отметим, что внеочередные пре-

зидентские выборы впервые про-
ведены на всех международно при-
знанных территориях Азербайджана. 
В выборах участвовали 7 кандида-
тов. Избирательный процесс отсле-
живали 790 международных наблю-
дателей. Они представляли 72 меж-
дународные организации и 89 стран. 
Общее количество местных наблюда-
телей составило около 90 тысяч. Вы-
боры освещали 216 представителей 
109 международных медиаструктур. 
Голосование завершилось в 19.00 по 
местному времени.

Премьер-министр Али Асадов  
проголосовал на избирательном участке №2

Председатель Милли Меджлиса  
Сахиба Гафарова проголосовала  

на избирательном участке №11

7 февраля руководитель Адми-
нистрации Президента Азер-
байджанской Республики Са-
мир Нуриев проголосовал на 
избирательном участке №34 Яса-
мальского второго избиратель-
ного округа №16.

На этом избирательном участке 
также наблюдалась высокая актив-
ность избирателей.

Отметим, что внеочередные прези-
дентские выборы впервые были про-

ведены на всей международно при-
знанной территории Азербайджана. 
В выборах вели борьбу 7 кандида-
тов. Избирательный процесс отсле-
живали 790 международных наблю-
дателей, представлявшие 72 между-
народные организации и 89 стран. 
Общее количество местных наблю-
дателей составило около 90 тысяч. 
Выборы освещали более 200 пред-
ставителей 109 международных ме-
диаструктур. Голосование заверши-
лось в 19.00.

Руководитель Администрации Президента 
Самир Нуриев проголосовал  

на избирательном участке №34

Председатель Центральной из-
бирательной комиссии Азер-
байджанской Республики Ма-
захир Панахов 7 февраля про-
голосовал на избирательном 
участке №31 Насими-Бинага-
динского избирательного окру-
га №21.

На этом избирательном участ-
ке зарегистрировано 1317 избира-
телей. На участке наблюдалась ак-
тивность избирателей. Процесс го-
лосования прошел демократично, 
прозрачно и справедливо в соот-
ветствии с требованиями законо-
дательства.

Председатель Центральной избирательной 
комиссии проголосовал  
на избирательном участке №31

7 февраля состоялся телефон-
ный разговор между министром 
иностранных дел Азербайджан-
ской Республики Джейхуном 
Байрамовым и переназначен-
ным заместителем премьер-ми-
нистра - министром иностран-
ных дел в новом правительстве 
Республики Казахстан Мура-
том Нуртлеу.

Как сообщили в Управлении 
пресс-службы Министерства ино-
странных дел, поздравив коллегу с пе-
реназначением на должность замести-
теля премьер-министра - министра 
иностранных дел, Джейхун Байра-
мов пожелал ему успехов в дальней-
шей деятельности.

С удовлетворением отозвавшись 
о текущей повестке двустороннего 
и многостороннего сотрудничества 

между Азербайджаном и Казахста-
ном, министр выразил уверенность, 
что отношения, основанные на друж-
бе, братстве и солидарности меж-
ду двумя странами, и впредь будут 
развиваться по восходящей линии.

В ходе телефонного разговора 
состоялся обмен мнениями о раз-
личных аспектах стратегического 
партнерства между Азербайджа-
ном и Казахстаном, а также теку-
щей ситуации в регионе.

Сотрудничество по восходящей
Состоялся обмен мнениями по стратегическому 
партнерству между Азербайджаном и Казахстаном

Мировые СМИ держат в центре 
внимания внеочередные прези-
дентские выборы в Азербайд-
жане, прошедшие 7 февраля, 
и пишут об уверенной победе 
действующего главы государ-
ства Ильхама Алиева.

Срочные сообщения об убеди-
тельной победе Президента Ильхама 
Алиева на выборах распространили 
турецкое информационное агентство 
«Анадолу», ведущий англоязычный 
новостной портал Венгрии Daily News 
Hungary, венгерские Origo, Magyar 
Nemzet, Demokrata и другие СМИ, 
а международное онлайн-издание 
Breaking News Network Worldwide 
опубликовало статью под заголов-
ком «Высокая явка избирателей на 
выборах в Азербайджане: победа 
для народа».

Авторитетные средства массовой 
информации Европы, США, а также 
англоязычные издания стран Ближне-
го Востока и Азии, в том числе Китая 
и Пакистана, отмечают, что выборы 
прошли в то время, когда Азербайд-
жан впервые в современной истории 
страны обрел полный контроль над 
своей территорией, включая земли, 
которые в течение почти 30 лет были 
оккупированы.

Такие влиятельные медиа, как 
Associated Press, The Washington Post 
и Euronews отмечают высокую явку 
избирателей в день выборов и их на-
строй. Граждане страны, с которы-
ми журналисты беседовали до выбо-
ров, заявляли, что будут голосовать 
за победоносного Президента, так 
как именно он, по их словам, «вер-
нул наши земли, которые были окку-
пированы много лет». Euronews пи-
шет, что популярность Президента 
Ильхама Алиева среди азербайджан-
цев возросла после того, как страна 
добилась полного контроля над Ка-
рабахом и приводит слова простых 
азербайджанских граждан, которые 
связывают с нынешними выборами 
будущее своих детей.

В статьях подчеркивается исто-
рическое значение выборов, которые, 
как сказал Президент Азербайджа-

на, «знаменуют конец эпохи, под ко-
торой мы подвели черту в сентя-
бре прошлого года благодаря собы-
тию эпохальной значимости». Это 
событие, пишут зарубежные СМИ, 
цитируя главу государства, а именно 
«освобождение оккупированных тер-
риторий через тридцать лет и пол-
ное восстановление нашего сувере-
нитета», стало началом новой эры.

Известное итальянское изда-
ние La Repubblica цитирует азер-
байджанских избирателей, с кото-
рыми удалось побеседовать корре-
спонденту: «Я буду голосовать за  
Ильхама Алиева, за кого еще?», - 
приводит издание слова Шаина Га-
мидова, продавца сувениров в Баку. 
«Мой сын тоже сражался за освобо-
ждение оккупированных террито-
рий. Алиев вернул нам наши зем-
ли. Он вернул мир после тридцати 
лет конфликта», - цитирует его далее 
La Repubblica. «Единодушие искрен-
нее: От 20-летних Эльмира Джафа-
рова и Тензар Амировой, голосую-
щих впервые, до 30-летней матери 
Айдан Абдуллаевой, толкающей ко-
ляску по Бульвару, выходящему на 
берег Каспия, никто не сомневает-
ся: «Я буду голосовать за Алиева. Он 
принес мир», - пишет La Repubblica.

В других материалах сообща-
ется, что в среду 7 февраля Прези-
дент Азербайджанской Республики  
Ильхам Алиев, первая леди Мехрибан 
Алиева и члены их семьи проголосо-
вали на избирательном участке №14 
избирательного округа №122 в горо-
де Ханкенди, где в ноябре прошлого 
года прошел военный парад, посвя-
щенный третьей годовщине Победы 
в Отечественной войне. Выступая на 
этом параде, указывает Associated 
Press, Президент сказал: «Мы пока-
зали всему миру силу, волю и несгиба-
емый дух азербайджанского народа».

Побывав в день выборов в осво-
божденном от оккупации городе Фи-
зули, корреспонденты издания ста-
ли свидетелями того, с каким вооду-
шевлением избиратели принимали 
участие в голосовании. 

Победа народа и для народа

Мировые СМИ пишут о выборах в Азербайджане

 7



Хроника

www.br.az Бакинский рабочий 3Бакинский рабочий
четверг, 8 февраля 2024 года

Сообщения  
пресс-службы Президента

7 февраля Президент Республи-
ки Узбекистан Шавкат Мирзиёев по-
звонил Президенту Азербайджан-
ской Республики Ильхаму Алиеву.

Глава государства Узбекистана 
поздравил Ильхама Алиева с убе-
дительной победой на президент-
ских выборах, пожелал ему новых 
успехов в президентской деятель-
ности во имя дальнейшего разви-
тия страны и процветания нашего 
народа. Шавкат Мирзиёев еще раз 
подчеркнул значение достижения 
нашей страной под руководством 

Президента Азербайджана больших 
успехов и возвращения азербайд-
жанских земель.

Президент Ильхам Алиев побла-
годарил Шавката Мирзиёева за про-
явленное внимание и поздравление.

В ходе телефонного разговора гла-
вы государств выразили уверенность 
в дальнейшем развитии дружествен-
ных и братских связей, а также укре-
плении сотрудничества между наши-
ми странами, провели обмен мне-
ниями о перспективах двусторонних 
отношений и будущих контактах.

7 февраля Президент Республи-
ки Беларусь Александр Лукашенко 
позвонил Президенту Азербайджан-
ской Республики Ильхаму Алиеву.

Александр Лукашенко поздра-
вил Ильхама Алиева с убедительной 
победой на президентских выборах, 
пожелал ему успехов в деятельности 
во имя развития и процветания на-
шей страны.

Президент Азербайджана  
Ильхам Алиев поблагодарил Прези-
дента Беларуси за оказанное внима-
ние и поздравления.

Главы государств выразили уве-
ренность в том, что азербайджано- 
белорусские дружественные отно-
шения будут укрепляться и впредь, 
провели обмен мнениями о перспек-
тивах сотрудничества.

7 февраля Премьер-министр Вен-
грии Виктор Орбан позвонил Пре-
зиденту Азербайджанской Респу-
блики Ильхаму Алиеву.

Виктор Орбан передал Ильха-
му Алиеву поздравления по слу-
чаю победы на президентских вы-
борах, пожелал ему успехов в пре-
зидентской деятельности во имя  

развития Азербайджана.
Глава государства поблагодарил 

Виктора Орбана за проявленное вни-
мание и поздравление.

В ходе телефонного разговора 
было подчеркнуто успешное развитие 
двусторонних отношений в различ-
ных сферах, выражена уверенность 
в дальнейшем укреплении связей.

7 февраля Президент Турецкой 
Республики Реджеп Тайип Эрдоган 
позвонил Президенту Азербайджан-
ской Республики Ильхаму Алиеву.

Президент Турции сердечно по-
здравил Ильхама Алиева с убеди-
тельной победой на президентских 
выборах, пожелал ему новых успе-
хов в президентской деятельности 
во имя дальнейшего развития стра-
ны и на благо нашего народа. Ред-
жеп Тайип Эрдоган еще раз подчер-
кнул, что Победа, одержанная Азер-
байджаном в Отечественной войне 
под руководством главы государства, 
полное восстановление нашего суве-
ренитета имеют большое значение, 
в этом контексте передал поздравле-
ния и по случаю проведения прези-

дентских выборов в Азербайджане 
на территории всей страны.

Глава государства поблагодарил 
за проявленное внимание и поздрав-
ление.

Президент Ильхам Алиев и Пре-
зидент Реджеп Тайип Эрдоган вы-
разили уверенность в том, что азер-
байджано-турецкие дружеские, брат-
ские отношения и стратегическое 
союзничество и дальше будут раз-
виваться и укрепляться во всех сфе-
рах, наши страны и народы и впредь 
будут идти плечом к плечу, руковод-
ствуясь принципом «Одна нация, 
два государства».

В ходе телефонного разговора 
состоялся обмен мнениями о пер-
спективах сотрудничества.

7 февраля Президент Республики 
Ирак Абдель Латиф Джамал Рашид 
позвонил Президенту Азербайджан-
ской Республики Ильхаму Алиеву.

Президент Ирака поздравил  
Ильхама Алиева с победой на пре-
зидентских выборах, пожелал ему 
успехов в деятельности во имя раз-
вития нашей страны.

Президент Ильхам Алиев побла-
годарил за проявленное внимание 
и поздравление.

В ходе телефонного разговора 
было выражено удовлетворение раз-
витием двусторонних отношений 
между Азербайджаном и Ираком, 
высказана уверенность в расшире-
нии сотрудничества.

Президент Исламской Респу-
блики Пакистан Ариф Алви по-
здравил Президента Азербайд-
жанской Республики Ильхама 
Алиева с победой на выборах.

Он написал об этом в своем ак-
каунте в социальной сети Х.

«Поздравляю Ильхама Алие-
ва с убедительной победой на про-
веденных в Азербайджане прези-
дентских выборах», - подчеркнул  

Президент Пакистана.
Отметив в своем поздравлении, 

что с нетерпением ожидает дальней-
шего укрепления постоянной друж-
бы и сотрудничества между двумя 
странами, А.Алви сказал: «Ваше ли-
дерство продолжается, вдохновляя 
на прогресс и стабильность. Паки-
стан с нетерпением ожидает укре-
пления нашей постоянной дружбы 
и сотрудничества. Желаем Вам даль-
нейших успехов!»

Президент Пакистана поздравил  
главу Азербайджанского государства

Уважаемый господин Президент!
Передаю искренние поздравле-

ния по случаю успешного проведе-
ния президентских выборов в Азер-
байджанской Республике и переиз-
брания Вашего превосходительства 
Президентом Азербайджанской Ре-
спублики.

Проведение этих выборов на всей 
территории вашей страны впервые 
после восстановления суверените-
та Азербайджанской Республики 
представляет еще большее значение.

Древние исторические, религи-
озные и культурные особенности, 
глубокие духовные узы между на-
родами двух соседних мусульман-
ских стран - Исламской Республи-
ки Иран и Азербайджанской Респу-
блики, а также совместные интересы 
наших стран в различных сферах 

создали прочные основы для рас-
ширения связей между двумя госу-
дарствами. Хочу выразить уверен-
ность в том, что в очередной период 
президентства Вашего превосхо-
дительства мы станем свидетеля-
ми развития по восходящей дру-
жественных и братских отношений 
и связей между Исламской Респу-
бликой Иран и Азербайджанской 
Республикой.

Да ниспошлет Аллах Вашему пре-
восходительству крепкого здоровья 
и успехов, а народу братской Азер-
байджанской Республики - счастья 
и добрых дней.

С уважением

Сейед Ибрахим Раиси,
Президент Исламской  

Республики Иран

Президенту Азербайджанской Республики
Его превосходительству

господину Ильхаму Алиеву

Общественность страны с боль-
шим воодушевлением отмети-
ла убедительную победу Прези-
дента Ильхама Алиева на выбо-
рах, состоявшихся 7 февраля.

Вечером жители столицы, деяте-
ли искусства, представители интел-
лигенции и другие собрались в пар-
ке Центра Гейдара Алиева, чтобы от-
праздновать эту победу.

Некоторые из них поделились 
своей радостью.

Народный артист Руфат Халил-
заде сказал, что 7 февраля азербайд-
жанский народ еще раз продемон-
стрировал свое единство. Как наш 
народ сплотился в единый кулак во 
время 44-дневной Отечественной во-
йны, так и сегодня он консолидиро-
вался вокруг нашего победоносного 
Верховного Главнокомандующего.

Он сказал, что все азербайджан-
цы с праздничным настроем отме-
чают убедительную победу Прези-
дента Ильхама Алиева и выражают 

постоянную поддержку внутренней 
и внешней политической линии гла-
вы государства.

Житель столицы Сахиль Арифоглу 
отметил: «Наш народ вновь выбрал 
своего достойного Лидера, и я уве-
рен, что мы добьемся еще больших 
успехов. Наш народ во имя светло-
го будущего вновь избрал Президен-
том победоносного Верховного Глав-
нокомандующего, подарившего нам 
Победу в Отечественной войне». Он 
подчеркнул, что наш народ всегда до-

верял Президенту Ильхаму Алиеву 
и в этом выборе он также будет прав.

Другой житель столицы Орхан Гу-
сейнли заявил, что сегодня для наше-
го Азербайджана - подлинный празд-
ник. «Как гражданин, я отдал свой 
голос за нашего Президента Ильха-
ма Алиева, который даровал нам По-
беду в 44-дневной войне, и убежден, 
что с ним наше будущее будет еще 
более успешным», - сказал он.

АЗЕРТАДЖ

Подлинный праздник
Общественность страны с большим воодушевлением отметила победу Президента Ильхама Алиева на выборах

Состоявшиеся в Азербайджане 
внеочередные президентские вы-
боры широко освещались в ту-
рецких СМИ.

В статье турецкой медиа структу-
ры Beyaz Qəzet под заголовком «Пре-
зидент Азербайджана Ильхам Алиев 
проголосовал в освобожденном от ок-
купации Ханкенди» подчеркивается, 
что в Карабахе впервые за 30 лет соз-
даны избирательные участки.

В статье отмечается, что в Азер-
байджане впервые за почти 30 лет были 
созданы избирательные участки в рай-
онах, освобожденных от армянской ок-
купации. Более 23 тысяч избирателей 
проголосовали на 26 избирательных 
участках, созданных в культурной сто-
лице Карабаха - Шуше, а также в Хан-
кенди, Ходжалы, Ходжавенде, Агдере, 
Агдаме, Джебраиле, Физули, Зангила-
не, Губадлы, Лачине и Кяльбаджаре.

Сайт Son dəqiqə.com опубликовал 
посвященную выборам статью под за-
головком «Президент Азербайджана 
Ильхам Алиев вместе с семьей прого-
лосовал в Ханкенди».

В статье, уделившей внимание ме-
рам безопасности, принятым в связи 
с прошедшими в Азербайджане вы-
борами, также отмечается: «В рамках 
принятых мер безопасности на изби-
рательных участках, созданных в 125 
избирательных округах, установлены 
специальные веб-камеры. Процесс го-
лосования завершился в 19:00 по мест-
ному времени, предварительные ре-
зультаты внеочередных выборов бу-
дут объявлены в ближайшее время. 

Центральная избирательная комис-
сия Азербайджана в течение 10 дней 
представит результаты в Конституци-
онный суд, а после утверждения ре-
зультатов будет официально объяв-
лен Президент».

Агентство «Анадолу» опубли-
ковало несколько материалов о вы-
борах, в том числе аналитическую 
статью. В статьях под заголовком  
«Объявление суверенитета Азербайд-
жана: в Карабахе создаются избира-
тельные участки», «В Азербайджа-
не народ проявляет интерес к прези-
дентским выборам в освобожденном 
от оккупации Физули» особо подчер-
кивается явка избирателей и установ-
ление участков на освобожденных от 
ок купации территориях.

Было отмечено, что в сердце Ка-

рабаха - Шуше, в Ханкенди, который 
когда-то считался «столицей» армян-
ских сепаратистов, и в других районах 
наблюдался поток избирателей на из-
бирательные участки.

В статьи также вошли интервью 
с избирателями.

Агентство также подготовило специ-
альную инфографику по выборам.

На TRT распространено несколь-
ко новостей, связанных с выборами. 
В материалах особо отмечается, что 
Президент Ильхам Алиев голосовал 
в Ханкенди, что наши соотечествен-
ники на освобожденных от оккупации 
территориях с большим воодушевле-
нием и активно участвовали в выборах.

В статьях, где также говорится об 
избирательных участках, созданных 
в зарубежных странах, сообщается, 

что граждане Азербайджана, прожи-
вающие за рубежом, голосовали в 49 
избирательных участках, созданных 
в 37 странах.

В материале, опубликованном на 
сайте Hürriyyet.com, отмечается, что 
голосование было прозрачным, вы-
боры отслеживали более 90 тысяч на-
блюдателей, в том числе 790 между-
народных, а также 216 иностранных 
журналистов из 109 международных 
медиаструктур.

В статье особо подчеркивается, что 
на освобожденных от оккупации тер-
риториях впервые после 30 лет созда-
ны избирательные участки и приня-
ты повышенные меры безопасности.

На Haber Global также распростра-
нена информация о внеочередных вы-
борах в Азербайджане.

В новостях уделяется внимание го-
лосованию Президента Ильхама Алиева 
в Ханкенди, ходу выборов, избиратель-
ным участкам, созданным в Карабахе 
спустя 30 лет, активности избирате-
лей, созданию всех необходимых ус-
ловий для наблюдателей.

В материале под заголовком «Азер-
байджан выбирает Президента! Али-
ев отдал свой голос», опубликованном 
на сайте Haber7com, говорится о том, 
что выборы отслеживали многочис-
ленные международные организации. 
В статье сообщается, что Президент 
Ильхам Алиев, первая леди Мехри-
бан Алиева и члены их семьи голо-
совали в Ханкенди.

День, вызывающий чувство гордости
Турецкие СМИ широко осветили состоявшиеся в Азербайджане президентские выборы
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7 февраля председатель Цен-
тральной избирательной комис-
сии (ЦИК) Мазахир Панахов 
провел пресс-конференцию по 
предварительным итогам вне-
очередных президентских вы-
боров.

М.Панахов отметил, что в ЦИК 
поступили результаты 6102 из 6537 
избирательных участков (93,35 про-
цента) по 125 избирательным окру-
гам. Он подчеркнул, что согласно 
данным протоколам количество при-
знанных действительными голосов 
составило 4 миллиона 651 тысячу 
473. Данные действительные голо-
са распределены среди кандидатов 
так, как указано ниже.

Лидирующий кандидат Алиев  
Ильхам Гейдар оглу получил 4 мил-
лиона 281 тысячу 625 голосов (92,05);

Алиев Фуад Агаси оглу - 24 ты-
сячи 799 голосов (0,53 процента);

Гасангулиев Гудрат Музаффар 
оглу - 81 тысячу 799 голосов (1,76 
процента);

Мусаев Эльшад Наби оглу - 31 
тысячу 33 голоса (0,67 процента);

Мустафа Фазиль Газанфар оглу - 
92 тысячи 980 голосов (2 процента);

Нуруллаев Рази Гуламали оглу - 
37 тысяч 386 голосов (0,80 процента);

Орудж Захид Магеррам оглу - 
101 тысячу 851 голос (2,19 процента).

Мазахир Панахов отметил, что, 

таким образом, в ЦИК не поступила 
информация по крайне малому ко-
личеству участков. «Считаю, что уже 
с утра мы будем принимать прото-
колы окружных избирательных ко-
миссий и определим по данным про-
токолам голоса, отданные за лиди-
рующего кандидата. 9-го числа мы 
на основании протоколов окруж-

ных избирательных комиссий до-
ведем до общественности итоги вы-
боров. После этого рассмотрим по-
ступившие документы, вынесем их 
на заседание ЦИК, утвердим и при-
мем итоговый протокол по результа-
там голосования. Таким образом, мы 
подведем итоги выборов на уровне 
ЦИК и направим протокол в Консти-
туционный суд для утверждения», 
- сказал глава ЦИК.

Конституционный суд рассмо-
трит представленные ЦИК докумен-
ты и примет постановление. Поста-
новление Конституционного суда 
является окончательным, после дан-
ного постановления лидирующий 
кандидат считается избранным. По-
сле инаугурации он приступит к де-
ятельности в качестве Президента 
Азербайджанской Республики.

Председатель ЦИК подчеркнул, 
что выборы были подготовлены и про-
ведены на высоком уровне. На ны-
нешних выборах азербайджанские 
избиратели проголосовали, осуще-
ствив свои конституционные права.

Безальтернативный ЛИДЕР
Ильхам Алиев набрал 92,05 процента голосов избирателей
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В Азербайджане накануне прошли 
хоть и внеочередные, но, пожа-
луй, самые предсказуемые пре-
зидентские выборы с массовой 
активностью электората, но 
без ажиотажа вокруг маргиналь-
ной оппозиции, о существова-
нии которой вряд ли кто вспом-
нил в течение двух месяцев со 
дня подготовки к избиратель-
ному процессу. А это - показа-
тель новой политической куль-
туры, когда соискатели долж-
ности №1 не брызжут слюной 
в попытках переругаться друг 
с другом, а аргументированно 
предъявляют аудитории соб-
ственные преимущества. 

Впрочем, Президент Ильхам Али-
ев, со значительным отрывом выи-
грывающий все гонки, никогда в деба-
тах не участвует, противопостав-
ляя словам оппонентов достижения 
прошедших лет, тем самым давая 
понять, что населению стоит го-
товиться к продолжению коренных 
улучшений в быту и новым успехам 
на международной арене. Впрочем, 
привычных к положительной моти-
вации граждан Азербайджана сегод-
ня трудно чем-то удивить, так как 
исполнилось их самое заветное же-
лание - провести новый цикл прези-
дентских выборов на территории 
всей страны впервые после того, как 
Национальная армия вернула кон-
троль почти над всеми населенными 
пунктами по итогам Отечествен-
ной войны 2020 года, а затем доби-
лась разоружения боевых частей се-
паратистов и полного восстановле-
ния государственного суверенитета 
благодаря точечной военной опера-
ции 19-20 сентября прошлого года. 

Не случайно самая высокая явка 
избирателей была зарегистрирова-
на в Зангилан-Губадлинском избира-
тельном округе №125 - уже по состоя-
нию на три часа дня свои голоса при-
шли отдать почти три четверти 
бывших вынужденных переселенцев, 
вернувшихся к родным очагам через 
30 лет отчаяния и скитаний. Прав-
да, в последние 15 лет они все как 
один были обеспечены нормальными 
бытовыми условиями, в том числе 
в столице и пригородах, но что мо-

жет заменить дух предков, чистей-
шую природу и веру в вечную спра-
ведливость, обеспеченную заботли-
вым и предусмотрительным главой 
государства?! 

И это относится ко всем 22 тыс. 
с лишним избирателей, сделавших 
исторический выбор в городах Шуша 
и Ханкенди, а также в Ходжалы, Ход-
жавенде, Агдере, Агдаме, Джебраиле, 
Физули, Лачине и Кяльбаджаре вме-
сте с окрестными деревнями. 

Коренные жители этих мест 
лучше других понимают аргумен-
тацию Президента Ильхама Алие-
ва о проведении досрочных выборов, 
и это - не уверенность главы государ-
ства в собственной победе, а жела-
ние показать единый Азербайджан 
с более совершенным и целостным 
политико-правовым полем, так как 
никакая новая эра и более качествен-
ная жизнь не могут наступить без 
выбора народа на всей территории 
страны. Об уверенности националь-
ного правительства в общем успехе 
свидетельствуют и сухие цифры: за 
три послевоенных года на возрожде-
ние освобожденных земель и реализа-
цию программы по Великому возвра-
щению только из госбюджета было 
потрачено более $7 млрд, плюс поч-
ти столько же средств привлечено из 
неправительственных источников, 
в которых первую скрипку по тра-
диции играет Фонд Гейдара Алиева. 

Судя по тому, как безбожно 
и по-варварски стихийно замини-
рованы территории, процесс пере-
селения вынужденных переселенцев 
займет долгие годы, но мы - народ 
терпеливый и уверенный в том, что 
глава государства сделает все в бо-
лее ускоренном режиме, воспользо-
вавшись самыми последними нов-
шествами в сфере техники и тех-
нологий при наличии влиятельных 
друзей по обе стороны Атлантики. 

Уверенность чувствуется не толь-
ко на возрождаемых землях, но и по-
всеместно, в частности в Баку. При-
чина в том, что деловая обстанов-
ка последнего электорального цикла 
стала привычной, изменив настро-
ение граждан буквально на всех из-
бирательных участках, чему сви-
детелями стали корреспонденты 
«Бакинского рабочего». 

Предсказуемость означает стабильность
Народ - за поступательное развитие для счастья своих детей и внуков 

Ранним утром завотделом на-
уки и образования Галия Алиева 
ознакомилась с настроем электора-
та в Насиминском районе столицы. 
По ее наблюдениям, двор большой 
просторной средней общеобразова-
тельной школы №42, где расположены 
два избирательных участка, был за-
полнен с самого раннего утра - люди 
стали собираться там задолго до того, 
как открылись двери. «Судя по ста-
тистике прошлых лет, здешние из-
биратели дают стабильно высокий 
результат явки - более 80%. Объяс-
няется все очень просто - в квадра-
те улиц одного из крупнейших рай-
онов Баку, обрамляющих участок, 
находится несколько школ, детса-
дов, общежития и учебные корпу-
са Азербайджанского медицинского 
университета, крупные торговые цен-
тры, клиники и другие учреждения. 
Контингент разный - служащие, пен-
сионеры, домохозяйки, очень много 
молодежи, школьников и студентов.

Согласно спискам, здесь голо-
суют 1349 избирателей на первом 
участке и 1227 - на втором. По сло-
вам председателя избирательной ко-
миссии участка №5 Тахмины Аса-
довой, наибольшая активность на-
блюдалась в первой половине дня 

голосования - к полудню свои бюл-
летени в урны опустила почти по-
ловина избирателей. 

А председатель участка №6 Эль-
шад Мурваладов дает свою стати-
стику - на его участке к полудню 
проголосовали более 400 человек. 
На обоих участках - примерно оди-
наковое количество наблюдателей -  
от 30 до 40. Время от времени они 
подходили к столам, где раздава-
ли бюллетени, строго всматрива-

ясь в происходящее и единодушно 
заявляя: нарушений не наблюдает-
ся. Как всегда, суетились журнали-
сты, заходили-выходили перевод-
чики, что-то уточняя у членов изби-
рательной комиссии и старательно 
делая записи в свои блокноты. За про-
цедурой выборов в этом густонасе-
ленном столичном районе с развет-
вленной инфраструктурой наблюда-
ли и иностранные представители, 
и местные. Они-то и отмечают воз-
росшую активность молодежи. 

Франгиз Гамидова, директор шко-
лы, долгие годы бессменно возглав-
ляющая этот участок, подводит к нам 
юношу: «Это наш выпускник Джа-
видан Мехтизаде, он голосует впер-
вые». Знакомимся. Джавидан окон-
чил одиннадцать классов в прошлом 
году, поступил в Аграрный универ-
ситет. Казалось бы, не очень попу-
лярная профессия для современного 
молодого человека - сейчас все боль-

ше в тренде айтишники да юристы. 
Но юноша, серьезный не по годам,  
объясняет свой выбор так: «Мои ро-
дители родом из Агдама, и как только 
представится возможность, мы сразу 
вернемся в родные края. И вот там-
то моя специальность очень приго-
дится - ведь Карабах придется от-
страивать заново, и я очень горд, что 
к этой великой миссии буду прича-
стен и я, как и многие мои земляки, 
мои соотечественники и лидер но-
вого поколения, который вернул нам 
родину предков». 

Выборы - это не просто ощуще-
ние взрослости, зрелости и граждан-
ской ответственности, но и уверен-
ность, что голоса молодых чрезвы-
чайно важны. И на вопрос, трудно ли 
было определиться с выбором кан-
дидата, молодой человек улыбается: 
«Ни капельки нетрудно, для этого до-
статочно было прожить в Азербайд-
жане последние восемнадцать лет».

Джавидан Мехтизаде

Завотделом экономики Тамила 
Халилова передает с избирательно-
го участка №33 3-го избирательного 
округа Сураханского района столи-
цы. По ее наблюдениям, вчерашнее 
утро началось буквально с наплыва 
желающих голосовать, причем никто 
и не скрывал своих предпочтений. 

Как рассказал председатель окруж-
ной избирательной комиссии Фируд-
дин Мирзоев, явка в утренние часы 
уже предвещала итоговый пересчет 
солидного числа бюллетеней. Так, к  
10 утра проголосовали примерно 14% 
всех избирателей, среди которых 3246 
человек впервые воспользовались пра-
вом высказать свое мнение о будущем 
страны. На участке зарегистрирова-
ны также около тысячи старожилов, 
которым далеко за 80 лет. Они пере-
видели многое: и падение советско-
го строя, и тяжелый переходный пе-
риод, и триумфальное возвращение 
во власть общенационального лиде-
ра Гейдара Алиева, и нынешнее бес-
примерное развитие Страны огней. 

Кстати, как подчеркнул глава окруж-
ной комиссии, всего на вверенной 
ему территории действует 45 изби-
рательных участков, на 11 из которых 
с десяток лет установлены веб-каме-
ры, так что проследить за ходом вы-
боров, что называется, от звонка до 
звонка, включая пересчет голосов, 
можно в режиме реального време-
ни из любой точки планеты. 

«Созданы все необходимые усло-
вия для того, чтобы избиратели могли 
свободно, прозрачно и демократич-
но проголосовать за своих кандида-
тов. Средняя активность избирате-
лей удовлетворительная. В ходе голо-
сования не были зарегистрированы 
никакие нарушения закона. Избира-
тельные списки составляются с уче-
том места нахождения избирателей. 
Если избиратель прописан и прожи-
вает в Сураханском районе, но на мо-
мент голосования по каким-то при-
чинам находится в другом месте, его 
регистрируют в списке избирателей 
по месту нахождения. Таким образом, 
он может проголосовать хоть в бли-
жайшем, хоть в самом удаленном из-
бирательном пункте. Благодаря тако-
му подходу активность избирателей 
значительно увеличилась, - говорит 
Ф.Мирзоев. - Уже с утра мы наблю-
даем достаточно высокую явку изби-
рателей - это можно проследить он-
лайн в режиме реального времени. 
Веб-камеры фиксируют все проис-
ходящее на избирательных участках 
за исключением кабин для голосова-
ния. Так что за ходом выборов мож-
но понаблюдать удаленно из любой 
точки мира на сайте Центральной из-
бирательной комиссии. Инноваци-
онные технологии повышают про-
зрачность избирательного процесса. 
Кстати, веб-камеры во время голо-

сования впервые были применены 
именно в Азербайджане. Например, 
мы первыми начали использовать ви-
деокамеры на избирательных участ-
ках, и только потом данный опыт пе-
реняли другие, в том числе более со-
стоятельные страны». По его словам, 
высокая явка избирателей обуслов-
лена нашей славной Победой в Оте-
чественной войне 2020 года, подняв-
шей патриотический дух населения: 
«Азербайджан одержал историческую 
Победу, вернул свои земли, и это об-
стоятельство не могло не сказаться 
на активности избирателей». 

С некоторыми из избирателей нам 
удалось поговорить. Тарлан Алие-
ва, сотрудница SOCAR, член партии 
«Ени Азербайджан», как и положе-
но, уверена в победе действующего 
Президента Ильхама Алиева. «Ожи-
даю от выборов всего самого лучше-
го. Уверена, что наш Президент до-
стойно победит, ведь от этого зави-
сит светлое будущее страны. Годы 
правления Ильхама Алиева запом-
нились чередой побед во всех сфе-
рах жизни, а главное, под руковод-
ством победоносного Верховного 
Главнокомандующего Националь-

ная армия освободила суверенные 
земли, и это признало мировое со-
общество. Сейчас мы восстанавли-
ваем Карабах, туда уже массово пе-
реезжают наши граждане. Все это, 
конечно же, позволяет надеяться на 
самое лучшее, - говорит собеседни-
ца. - Выборы проходят демократич-
но: все мы пришли по собственной 
воле и сами голосуем за действую-
щего главу государства, даже не рас-
сматривая альтернативных вариан-
тов. Впрочем, я всегда голосовала за 
всенародного Президента и сегодня 
пришла отдать свой голос за лучшего 
в истории лидера, который своими 
последовательными инициативами 
и делами ведет страну и нацию толь-
ко вперед, к новым победам». 

Другой собеседник нашего спец-
кора Тамара Новрузова, бухгалтер 
частной компании, тоже участвует 
в электоральном процессе не впер-
вые: «Выборами довольна, буду го-
лосовать за своего Президента, по-
тому что верю в него и надеюсь, что 
итоговые результаты уже в ближай-
шие дни и месяцы обернутся новы-
ми высотами для нашей республи-
ки. Мы верим в своего Президента, 
поэтому все десять человек из моей 
семьи пришли отдать свой голос за 
Ильхама Алиева. Выборы проходят 
в рамках добровольности, никаких 
нарушений я не вижу. Очень наде-
юсь, что после выборов понизятся 
цены, будут расти доходы, еще боль-
шее внимание будет уделено частно-
му сектору».

Ощущения завотделом куль-
туры Афет Ислам, побывавшей на 
окраине столицы на 11-м избира-
тельном участке поселка Шувалан 
№14 Хазар-Пираллахинского окру-
га, вполне идентичны тем, что царят 
по всей республике. 

«Успех новых выборов в об-
новленном Азербайджане!» - таков  
лейтмотив ее наблюдений. 

Азербайджанский народ сегод-
ня переживает самый исторический 
день, который знаменателен тем, что 
впервые в практике независимости 
выборы проходят на всей территории 
страны, в том числе на освобожден-
ных территориях, где в Ханкенди од-
ними из первых с самого утра наш 
доблестный Президент Ильхам Али-
ев вместе с членами своей семьи от-
дали свои голоса за светлое и мирное 
будущее Азербайджана. С раннего 
утра на нашем участке тоже царит за-
метное оживление, избиратели даже 

образовали своеобразную очередь, 
чтобы отдать свои голоса за очевидно 
лучшего претендента на самый вы-
сокий пост в республике. Атмосфе-
ра на участке спокойная и деловая, 
задействованные сотрудники и на-
блюдатели в приподнятом на

Отменное настроение и у ответ-
ственного секретаря газеты Оль-
ги Котовой. 

«…Помню, как папа собирал 
всю семью, чтобы пойти на выбо-
ры и проголосовать, и всегда гово-
рил, что от каждого из нас зависит, 
как мы хотим и будем жить завтра. 
Настроение у всех нас тогда было 
праздничное. Прошло немало лет 
с того дня. И сегодня мы с дочерью, 
Дианой Мещеряковой, студенткой 
3-го курса Азербайджанского госу-
дарственного экономического уни-
верситета идем на выборы всенарод-
ного Президента. Настроение при-
поднятое, да и погода добавляет 
радости - солнечно и тепло, слов-
но весна наступила. Диана впервые 
участвует в таком важном меропри-
ятии, поэтому немного волнуется, 
но при этом уверена: для нее кан-
дидат №1 - действующий Президент  
Ильхам Алиев. В 2003 году, когда он 
впервые возглавил страну, дочь толь-
ко родилась, а сегодня вполне осоз-
нанно делает свой выбор: «Сегодня 
ответственный день не только для 
меня, но и моего брата, Вадима Меще-
рякова, который находится на служ-
бе в рядах славной Азербайджанской 
армии и защищает границы нашей 

страны. И я рада, что наши пози-
ции по кандидату номер один пол-
ностью совпадают. В такое трудное 
время нельзя быть равнодушным», 
- говорит Диана. 

Итак, подходим к избиратель-
ному участку №15 24-го Низамин-
ского 1-го избирательного округа 
по адресу: улица Ш.Мирзоева, 53. 
Здесь очень оживленная обстановка, 
люди группами подходят, чтобы про-
голосовать. Председатель избирко-
ма Алияр Ибрагимов любезно поде-
лился с нами информацией. Из 1404 
зарегистрированных избирателей на 
12.00 уже проголосовали 425 чело-
век, а это 32%, что свидетельствует 
об активности граждан. Впервые бу-
дут голосовать 195 молодых людей. 
Есть и старожилы, 10 человек, воз-
раст которых старше 80 лет.

«Даже если кто-то из аксакалов не 
сможет прийти, мы организуем вы-
боры для них на дому, поедем лич-
но с урной, чтобы были учтены го-
лоса всех жителей», - сообщил Али-
яр муаллим.

На вопрос, не случилось ли ка-
ких-то недоразумений во время вы-
боров, Алияр муаллим ответил од-
нозначно: «Нет, все организовано на 
высоком уровне, члены избиркома - 
опытные и компетентные во всех во-
просах специалисты. Любое обраще-
ние граждан тут же рассматривает-
ся, объясняются малейшие нюансы, 
так что все идет в штатном режиме».

Тем временем люди продолжают 

подходить, некоторые даже с мла-
денцами. Так, в разговоре с Назилей 
Аббасовой, которая пришла с полу-

годовалой дочкой, выяснилось, что 
они с мужем снимают все на камеру, 
а когда дочь подрастет, будут все вме-
сте смотреть и вспоминать этот день. 

«Нам есть за что голосовать - всем 
хочется мирного неба над головой, 
уверенности в завтрашнем дне, ста-
бильности. Хотим, чтобы дети рос-
ли в свободной и развитой стране. 
Поэтому пришли все вместе - сегод-
ня важный день».

Уже на выходе с избирательного 
участка замечаем большую группу 
людей, пришедших на выборы Пре-
зидента: здесь и дедушка, и родите-
ли, и внуки - представлены все по-
коления большой дружной семьи. 
Так что вывод напрашивается сам 
собой: от нашей активности зависят 
развитие и стабильность страны, мы 
сами в ответе за мир вокруг себя!

Диана Мещерякова



Выборы
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Предсказуемость означает стабильность
строении встречают избирате-

лей. Кстати, не скрою, я тоже про-
голосовала за действующего Пре-
зидента Ильхама Алиева, которо-
му, уверена, в ближайшем будущем 
не найдется альтернативы. 

Подхожу к председателю изби-
рательного участка Сабухи Мехти-
еву и интересуюсь ходом голосова-
ния. По его словам, отдаленность 
от центра столицы ничуть не вли-
яет на активность электората. Сре-
ди общего количества в 1337 мест-
ных избирателей примерно пятую 
часть составляют юноши и девуш-
ки, которые недавно шагнули в со-
вершеннолетие, тем не менее они 
не пугаются и не сторонятся пер-

вого шага гражданской зрелости. Так 
что молодежь наряду с представи-
телями старшего поколения гото-
ва нести ответственность за общую 
судьбу Родины, участвуя в выборах 
с большим моральным подъемом. 
И не надо быть большим ученым, 
чтобы почувствовать мотив подоб-
ной активности: люди воодушевле-
ны триумфальной Победой в Оте-
чественной войне и последующи-
ми воистину филигранной красоты 
дипломатическими, а затем и воен-
но-политическими ходами Прези-
дента Ильхама Алиева, приведши-
ми к шаху, а затем и логичному мату 
сепаратистов, армянскую диаспору 
и их заступников.

А вот как проходили выборы гла-
зами завотделом социальной жиз-
ни Елены Малаховой. Для нее глав-
ным посылом стало ощущение ат-
мосферы полной прозрачности на 
избирательном участке №3 в Нари-
мановском районе столицы. 

«Многие отправились голосовать 
уже ранним утром, как только откры-
лись избирательные участки, а кто-то 
пришел еще до их открытия, чтобы 
опередить всех в свидетельстве поис-

тине исторического события». Кста-
ти, высокая активность избирателей, 
кроме прочего, говорит о том, что 
граждане понимают всю важность 
данного события, о чем заявил пред-
седатель участка Шакир Гулиев. Он 
подчеркнул, что уже давно не видел 
такой активности - народ приходит 
голосовать в массовом порядке. Все-
го избирателей на данном участке 
1367 человек. На 12 часов дня про-
голосовали уже порядка 40%, при 
этом одна девушка проголосовала 
впервые. На выборы идут люди всех 
возрастов, в том числе и пожилые 
граждане. Некоторым - за 80, а од-
ному из проголосовавших - 92 года. 
Он живет неподалеку, так что до из-
бирательного участка ему добрать-
ся было несложно. 

«Выборы проходят спокойно, 
прозрачно и демократично. Ника-
ких нестандартных ситуаций не 
было, и уверен, что не будет. Ино-

гда граждане не знают, где именно 
расположен их избирательный уча-
сток, и мы им объясняем, направля-
ем людей на их участки», - расска-
зал Ш.Гулиев. 

То, что выборы проходят без экс-
цессов, подтвердили и наблюдатели, 
следящие за тем, чтобы не было ни-
каких нарушений и все проходило по 
закону. Голосующих действительно 
было много, некоторые приходили 
целыми семьями, и Рашад Сеидов 

- один из «коллективистов». По его 
словам, обстановка на участке са-
мая доброжелательная, и если у из-
бирателей появляются какие-то во-
просы, на них оперативно отвечают 
и помогают. «От решения каждого из 
нас во многом зависит будущее стра-
ны, и я уверен, что наша страна сде-
лает правильный выбор. Мы верим 
в наше государство и в то, что у него 
светлое будущее», - поделился он. 

Еще один проголосовавший - За-
кир Велиев также высоко оценивает 
проходящие выборы: «Это истори-
ческий день, ведь впервые в истории 
независимого Азербайджана голо-
сование проходит и на освобожден-
ных территориях». С ним согласна 
и его однофамилица Гюльянаг Ве-
лиева, подчеркнув, что выборы Пре-
зидента - знаковое событие для всей 
страны и, конечно, долг каждого со-
вершеннолетнего гражданина Азер-
байджана принять в нем участие». 

Ветеран газеты Наталья Бабае-
ва побывала с утренней «инспекци-
ей» на избирательном участке №14 
Ясамальского района столицы. По 
ее наблюдениям, с самых ранних ча-
сов невозможно было ошибиться 
с адресом всенародного голосова-
ния - «оживление» не самое подхо-
дящее определение для характери-
стики происходящего.

Председатель избирательного 
участка Эльшан Наджафов одно-
значно связывает это с тем, что на-
ступивший 2024 год будет знаковым 
во всех смыслах. «Впервые проходит 
голосование на внеочередных пре-
зидентских выборах, которые про-
водятся на всей территории страны 
после восстановления территориаль-
ной целостности, - говорит собесед-
ник. - Наш избирательный участок 
обеспечен необходимыми техниче-
скими средствами и методическими 
пособиями, здесь вывешены спи-
ски избирателей и информацион-
ные стенды. Установлены кабины 
для голосования, чтобы избирате-
ли могли свободно выразить свою 
позицию. Здесь также установлены 
веб-камеры, и мы уверены, что про-
цесс голосования полностью про-
зрачный. На данный момент на на-
шем участке наблюдается активность 
избирателей - из 1370 избирателей 
уже проголосовали больше поло-
вины. Впервые проголосовавших 
у нас нет. Мы стараемся контакти-
ровать с избирателями, дабы узнать 
их мнение о выборах, и оно всегда 
положительное».

Заур Гасанов, госслужащий, 
член партии «Ени Азербайджан»: 
«Вы спрашиваете, почему я при-
шел на выборы? Считаю, что каж-
дый уважающий себя и свою стра-
ну гражданин должен принимать 

участие в мероприятиях, которые 
касаются всей страны, потому что 
мы выбираем руководителя на пер-
спективу. Если тебе дорого то, чем 
ты живешь, если ты любишь своих 
родителей, если чтишь их память, 
если тебе не безразлична судьба тво-
их детей и внуков, ты обязан уча-
ствовать в событиях, которые ка-
саются каждого. Это глубочайшее 
заблуждение, что политика нас не 
касается. Ведь политик одним ро-
счерком пера может изменить судь-
бы миллионов людей в сторону как 
развития, так и деградации государ-
ства. Потому каждый из нас должен 
участвовать в выборах». 

Супруги Раиса и Валентин Стад-
никовы, пенсионеры: «Это значи-
мое событие для всей страны. И мы 
рады, что можем высказать свою точ-
ку зрения и гражданскую позицию. 
Мы пришли на избирательный уча-
сток, понимая, что голосуем за соб-
ственное будущее, за будущее совре-
менного суверенного Азербайджана, 
зная, что это будущее будет свет-
лым, счастливым и мирным для нас».

Внеочередные президентские 
выборы, девятые по счету за 
всю историю независимости 
Азербайджана, - первые выбо-
ры, которые проходят в усло-
виях полного восстановления 
территориальной целостности 
и суверенитета Страны огней.

7 февраля, в день президентских 
выборов, по всей стране открылись 
двери свыше 6,3 тыс. избиратель-
ных участков. Число избирателей со-
ставило около 6,5 млн человек. Для 
проживающих за рубежом граждан 
республики в 37 странах было от-
крыто 49 избирательных участков. 

Сам факт того, что за выбора-
ми в Азербайджане следили 63 меж-
дународные медиаорганизации из 
Турции, России, Германии, Италии, 
Японии и других стран говорит об 
их демократичности, объективно-
сти и прозрачности. 

Отличительной особенностью 
этих выборов было то, что избира-
тельные участки открылись также 
в районах, освобожденных от ар-
мянской оккупации. Таким обра-
зом, впервые за 30 лет президент-
ские выборы прошли на всей тер-
ритории Азербайджана. 

…С раннего утра на избиратель-
ном участке №31 Сабаильского из-

бирательного округа №7, который 
располагается в здании средней шко-
лы №236, царит особое оживление. 
Жители поселка Бадамдар демон-
стрируют большую активность и ор-
ганизованность. Некоторые при-
ходят целыми семьями и, как от-
мечают сами избиратели, особый 
энтузиазм им придает осознание 
себя представителями народа-по-
бедителя. Отрадно, что наряду с из-
бирателями среднего и пожилого 
возрастов в процессе голосования 
можно наблюдать немало молодежи. 

Беседую с председателем участ-
ковой избирательной комиссии Ша-
киром Гулиевым: 

- Сколько всего избирателей 
зарегистрировано на вашем из-
бирательном участке?

- Согласно спискам избирате-
лей, на нашем участке зарегистриро-
ван 1431 избиратель. Из этого числа  
11 человек получили открепления 
и будут голосовать на других участках.

- Сколько человек голосует впер-
вые на вашем участке?

- Из общего количества избира-
телей один 18-летний молодой че-
ловек голосует впервые. Это Ма-
мед-заде Эльшан Назим оглу.

Вот что говорит жительница по-
селка Хабиба Яхьякерим гызы Маме-
дова (1961 г.р.): «Сегодня я пришла 
на избирательный участок вместе 
с внучкой, которая еще не достиг-
ла совершеннолетия, но пожелала 
со стороны понаблюдать за процес-
сом. Вы спрашиваете, какие чувства 

я испытываю? В первую очередь, ко-
нечно же, гордость за свою страну 
и ее народ, который освободил свои 
исторические земли от оккупации». 

Намик Агамамед оглу Агаев 
(1991 г.р.) считает, что каждый ува-
жающий себя и свою страну граж-
данин должен принимать участие 
в этом важном мероприятии, ко-
торое касается его страны, ее бу-
дущего. «Я пришел голосовать за 
стабильность и процветание. Уве-
рен, что сделал правильный выбор!»

От избирательной урны отходит 
только что проголосовавшая Лидия 
Ивановна Абзарова (1947 г.р.): «Вы-
боры Президента - это возможность 
для каждого гражданина проголо-
совать за продолжение политики 
по созданию сильного суверенно-
го государства, умеющего отстаи-
вать свои интересы в мире, облада-
ющего сильной экономикой и бое-
способной Армией». 

Хочется особо отметить, что 
7 февраля, выбирая Президента, 
граждане нашей страны выбира-
ли и ее Верховного Главнокоманду-
ющего. А это предельно актуально 
в сегодняшнем неспокойном мире. 
И кому как не нам, прошедшим че-
рез горечь поражения и радость По-
беды, знать об этом. 

Октай СУЛТАНОВ 

Супруги Раиса и Валентин Стадниковы

Предельно актуально
Голосуя за Президента, граждане выбирали и Верховного Главнокомандующего

Впечатления юного, подающе-
го надежды корреспондента Фари-
ды Аббасовой особые, так как она 
сама пока новичок в электораль-
ной истории Азербайджана и мно-
гое ей неведомо, в том числе небы-
валая активность избирателей на из-
бирательном участке №2 в третьем 
избирательном округе Ясамальско-
го района столицы, организован-
ного в Бакинском медицинском  
колледже №1. Для обеспечения про-
зрачности процесса и на этом участке 
установлены веб-камеры. Созданы 
все условия для того, чтобы избира-
тели могли спокойно проголосовать 
на избирательных участках. 

Председатель избирательного 
участка №2 Медина Набиева за-
метила, что в целом на этом участ-
ке зарегистрированы 940 избирате-
лей. Среди них нет граждан, которым 
только исполнилось 18 лет, однако 
20 из них 80 лет. 10 из них попроси-
ли проголосовать из дома. 

Отвечая на вопрос о том, были 
ли в ходе голосования неординарные 
ситуации, она отметила, что в про-
цессе голосования не возникало за-
труднительных ситуаций, а все во-
просы граждан решали сразу на ме-
сте. Впрочем, по-другому и быть не 
могло, так как уже к 10 часам утра 
исполнила свой гражданский долг 
добрая половина избирателей. В ходе 
выборов были и представители мо-
лодого поколения, активно задей-
ствованного в политической жиз-
ни страны. 

Избиратель, студентка 1-го кур-
са факультета управления бизнесом 
Измирского университета 9 сентя-
бря (Dokuz Eylul University) Лейла 
Агаева отметила, что голосует уже 
во второй раз: «Азербайджан про-
шел нелегкий путь за эти годы. Вос-
становить суверенитет и территори-
альную целостность было общена-
циональной задачей. Очень важно, 
чтобы страна и в дальнейшем одер-
живала череду побед и достижений 
в области мира и стабильности. Ве-
лика уверенность в том, что от ре-

зультатов выборов будет зависеть 
мир в стране, ее стабильность и раз-
витие. Каждому гражданину важно 
понимать значимость этих выборов, 
ведь итог несомненно повлияет на 
дальнейшее развитие Азербайджа-
на и на то, как наша страна будет 
укреплять свое положение в мире». 

На вопрос, чего она ожидает от 
этих выборов, какую судьбонос-

ную роль они сыграют в жизни на-
шего народа и государства, Лейла 
ответила так: «Примечательно, что 
этот год в целом год выборов во всем 
мире. И естественно, каждые выбо-
ры играют очень большое значение 
для государства, потому что его ру-

ководитель, который ведет его в том 
или ином направлении, обеспечи-
вает стране правильный курс, ста-
бильность, процветание и в эконо-
мическом, и в культурном, и в меж-
дународном плане». 

Корреспондент газеты Басти Паша 
побывала на избирательных участ-
ках Сабунчинского района столицы.

В средней школе № 271 поселка 
Бакиханов города Баку размести-
лись сразу три избирательных участ-
ка №№25, 26, 27 первого Сабунчин-
ского округа. За день до выборов ей 
удалось поговорить с председателем 
26-го избирательного участка Офе-
лией Аразовой. 

По участку, где она является пред-
седателем, зарегистрировано 1 288 
избирателей. 

«На днях, - рассказывает О.Аразо-
ва, - в избирательный участок обрати-
лась женщина преклонных лет русская 
по национальности. Хотела в списках 
избирателей найти свое имя и прой-
ти проголосовать. Мы объяснили ей, 
что еще рано, выборы назначены на 
7 февраля, а сейчас только 4 февра-
ля. Она поблагодарила и сказала, что 
обязательно придет голосовать в день 
выборов. Ей было за 80 лет. Не это 
ли образец рвения людей голосовать 
за своего Президента». 

Вот что поведала нам избиратель 
Шафига Кафарова: «Я очень горда 
тем, что Азербайджан восстановил 
свою территориальную целостность. 
Да, были и шехиды, и многие бойцы 
ранены и многие вернулись в свои 
очаги живыми и невредимыми. Пре-
клоняюсь перед их родителями, вос-
питавшими таких отважных и сме-
лых сыновей. Но результат того стоил 
- целостность и незыблимость азер-
байджанских границ и признание их 
мировыми державами. Я очень гор-
жусь нашим Президентом и конечно 
же проголосовала за Ильхама Алиева».

Сын Самиры Мамедовой Бахман 
Джебраилов служит в армии. «Я ис-
полнена чувства гордости, что наши 
земли освобождены от оккупации 
и сегодня мой сын достойно служит 
своему Отечеству. Не знаю, за кого 
будет голосовать сын, но я проголо-
совала за нашего Президента Ильха-
ма Алиева, который дал нам почув-
ствовать радость Великой Победы. 
Моя родина свободна, и это его за-
слуга. Он укрепил Армию, сделал ее 
непобедимой, и теперь в этой побе-
доносной Армии служит мой сын. 
Я очень рада за него».

Симара Гулиева также прого-

лосовала за Президента Ильхама 
Алиева, о чем она с гордостью зая-
вила нам. «Наш Президент облада-
ет всеми качествами руководителя 
Страны огней. Он мудрый, полити-
чески грамотный, не идет на пово-
ду у сильных мира сего, освобожде-
ние одного Карабаха: города Шуша, 
Ханкенди, Ходжалы чего стоит! Иль-
хам Алиев сотворил настоящее чудо 
- новый сильный и развитый Азер-
байджан. Мой сын сегодня тоже го-
лосует, ему 18 лет, он студент перво-
го курса Азербайджанского меди-
цинского института».

Абдин Гулузаде, студент первого 
курса Азербайджанского медицин-
ского института, голосует впервые. 
«Я очень доволен выборами. Прези-
дентские выборы - первые выборы со 
дня освобождения наших земель, счи-
таю, что они сыграют судьбоносную 
роль в жизни нашего народа и госу-
дарства. Это существенно, что и на 
освобожденных землях живут пред-
ставители азербайджанского народа 
и там они тоже сегодня на избира-
тельных пунктах голосуют и изби-
рают Президента. Все будет зависеть 
от нашего выбора. Мы должны сде-
лать правильную ставку на настоя-
щего Президента, которым бы горди-
лись все. Этот день для меня вдвой-
не знаменателен, ведь сегодня и день 
моего рождения».

Материалы разворота  
подготовили сотрудники  

газеты «Бакинский рабочий» 
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Регионы страны активно проголосовали на президентских выборах

Глубоко осмысленная реальность во имя
Наверное, трудно передать словами те чувства, с которыми шел на 
внеочередные президентские выборы азербайджанский народ. Ведь 
не зря эти выборы в народе называют выборами Победы. Впер-
вые с момента обретения Азербайджаном в 1991 году государствен-
ной независимости президентские выборы прошли на всей тер-
ритории Азербайджана, включая Карабах, т.е. на территории всех  

125 избирательных округов. Ощущение полной Победы, вера в за-
втрашнее светлое будущее, уверенность в том, что никогда больше 
не ступит вражеская нога на эту святую землю, - это лишь толика 
того, что мы чувствовали на этих, воистину исторических выборах. 
Представляем вашему вниманию репортажи наших спецкоров из ре-
гионов страны.

…Гянджа-Дашкесанский эконо-
мический район включает города Гян-
джу и Нафталан, а также Дашкесан-
ский, Геранбойский, Гейгельский, Са-
мухский административные районы. 
Жители этого региона Азербайджа-
на всегда славились своей патриотич-
ностью, верностью идеалам свободы 
и в самые трудные и судьбоносные 
периоды в истории страны встава-
ли на защиту суверенитета и государ-
ственной целостности своей Родины.   

Ваш корреспондент решил побы-
вать в нескольких окружных изби-
рательных комиссиях региона, что-
бы на местах разузнать, с каким на-
строением люди идут на выборы, чего 
они ждут от выборов Победы, с ка-
кими новшествами столкнутся в этот 
день избиратели. 

Первым делом мы отправились 
в окружную комиссию №41, охваты-
вающую часть города Гянджа, а также 
Самухского и Геранбойского районов. 

Здесь поистине жарко. Постоян-
но звонят телефоны, членам комис-
сии приходится отвечать на много-
численные вопросы избирателей, по 

ходу дела вносить изменения и делать  
корректировку избирательных списков. 

«Члены окружной избиратель-
ной комиссии с огромной ответствен-
ностью справляются со своими обя-
занностями, - говорит председатель 
окружной избирательной комиссии 
Низами Гаджиев. - Все мы прекрас-
но осознаем ту высокую ответствен-
ность, которая выпала на нашу долю, 
одно название «Выборы Победы» го-
ворит о многом».

Эта окружная избирательная ко-
миссия охватывает сразу три райо-
на. Право голоса имеют 50 790 чело-

век. Отрадно, что в этом году впервые 
проголосует 2741 представитель мо-
лодежи. Природа также не обделила 
регион и старожилами. В очередной 
раз в президентских выборах при-
мут участие старожилы - 106-летняя 
жительница деревни Агамалыоглу 
Геранбойского района Хавва Гахра-
манова и 104-летняя жительница де-
ревни Фахралы того же района Алия 
Мусаева. 

Не менее напряженная обстанов-
ка и в окружной избирательной ко-
миссии Шамкир кенд №103. 

«В 48 избирательных участках, 

расположенных в 22 сельских насе-
ленных пунктах, право голоса име-
ет 55 871 человек. Шамкирский рай-
он является поистине землей долго-
жителей, ведь только на территории 
этого округа проживают 1060 жите-
лей в возрасте от 80 до 100 лет, а двое 
жителей перешагнули столетний ру-
беж, - говорит председатель окруж-
ной избирательной комиссии Рафиг 
Мамедов. - Наш округ является до-
статочно большим по охвату терри-
тории, что в свою очередь накладыва-
ет на нас огромную ответственность. 
Ведь для обеспечения активности из-
бирателей необходимо было создать 
на каждом избирательном участке 
рабочую обстановку, постоянно от-
вечать на многочисленные вопросы 
и запросы избирателей, вовремя вы-
являть недостатки, вносить необхо-
димые корректировки в списки из-
бирателей». 

В целом президентские выборы 
прошли на высоком организационном 
уровне при высокой активности из-
бирателей. А наш великий и мудрый 
народ, уверены, сделал правильный 
выбор и проголосовал за самого до-
стойного кандидата. 

ГЯНДЖА

…Внеочередные президентские 
выборы положительно отразились на 
настрое местных жителей - с раннего 
утра активность избирателей наблю-
далась практически на всех участках. 

«Действующие на территории 
города 47 избирательных участков, 
охватывающие Ширванский изби-
рательный округ №51 и Сабирабад - 
Ширванский избирательный округ 
№68, открыли свои двери для изби-
рателей в 8.00 утра. 

По информации местных окруж-
ных избирательных комиссий, созданы 
необходимые условия для свободно-
го, демократического и прозрачного 
голосования, избирательные участки 
оснащены необходимыми техниче-
скими средствами, в том числе воз-
душными шарами с чернилами и уль-
трафиолетовыми лампами. 

За ходом голосования на участках 
следили многочисленные наблюдате-

ли из местных, а также влиятельных 
международных организаций, пред-
ставляющих различные политиче-
ские партии и неправительственные 
организации.

В дом, где проживают граждане, 
которые по состоянию здоровья не 
могут прийти на избирательный уча-
сток и принять участие в голосовании, 

перевозились специально опечатан-
ные урны, так что участие этой кате-
гории населения во всенародных вы-
борах также было обеспечено. 

Жители Ширвана высоко оцени-
ли прозрачность всего процесса из-
брания Президента Ильхама Алие-
ва, который получил статус всена-
родного и безальтернативного лидера 

по итогам восстановления государ-
ственного суверенитета на всей тер-
ритории страны. 

Так, отец шехида Отечественной 
войны Рагим Гусейнов, один из ак-
тивных участников всех выборов, на-
чиная с первых лет независимости, 
призвал всех принять активное уча-
стие в большом празднике уверенно-
сти в завтрашнем дне. «Как неодно-
кратно подчеркивал глава государства, 
мы должны объединяться в «желез-
ный кулак» не только во время войны, 
так как нам вместе предстоит стро-
ить новую нацию, достойную новых 
свершений. Давайте будем тем самым 
объединяющим кулаком и проголо-
суем за наиболее достойного для всех 
нас кандидата», - заявил он. 

Веб-камеры установлены на 12 
избирательных участках 2 избира-
тельных округов. По избирательным 
округам зарегистрировано 57510 имен 
граждан, имеющих право голоса. Из 
них 1223 человека голосуют впервые. 

Как отметили представители Цен-
тральной избирательной комиссии 
Азербайджана, а также многочис-
ленные международные наблюдате-
ли, выборы Президента Азербайд-
жанской Республики в Сумгайыте 
прошли организованно, в спокой-
ной и деловой обстановке.

Такая же атмосфера царила и на 
восьмом избирательном участке 
Сумгайытского второго избиратель-
ного округа №43. По словам его пред-
седателя Сабины Аслановой, к 15 
часам, а именно в это время мы по-
бывали на данном участке, из отме-
ченных в списках 1374 человек про-
голосовали около половины избира-
телей. Наибольшая активность была 
проявлена в первой половине дня, 
точнее, в утренние часы.

«Вместе с нами в здание школы 
искусств имени Бюльбюля, в кото-
рой расположен участок №8, вошла 
целая группа избирателей. В основ-
ном, конечно же, это были аксакалы 
и люди старшего возраста. Они, как 
правило, приходят первыми, чтобы 
выполнить свой конституционный 
долг, - говорит Сабина ханым. - Вме-
сте с тем в нынешней кампании при-
няла активное участие и молодежь. 
В числе тех, кто первым опустил бюл-
летень в урны, были восемнадцати-
летний Гусейн Мирзазаде и сестры 
Натаван и Айтен Мехтиевы, прого-
лосовавшие впервые».

В приподнятом настроении по-
кидала избирательный участок ак-
триса Сумгайытского государствен-
ного драматического театра, заслу-
женная артистка республики Хатира 

Сулейманова. «Сегодня я пришла 
на избирательный участок, чтобы 
поддержать кандидатуру действую-
щего Президента Азербайджанской 
Республики Ильхама Алиева и его 
программу. Как мать двоих взрос-
лых сыновей, я не могу не думать 
о будущем моих детей и внуков. Го-
лосуя за Ильхама Алиева, я отдаю 
свой голос за политическую и эко-
номическую стабильность, за мир-
ную и благополучную жизнь нашего 
народа, - подчеркивает Хатира ха-
ным. - Благодаря успешной полити-
ке, проводимой Президентом стра-
ны на протяжении более двадцати 
лет, Азербайджан достиг значитель-
ных успехов во всех областях жизни 
республики, и, что весьма немало-
важно, в сфере искусства». 

И с ней трудно не согласиться. 
Только за последние годы ряд сотруд-
ников Сумгайытского государствен-
ного драматического театра были обе-
спечены жильем. Более десяти акте-
ров удостоены звания заслуженных 
артистов Азербайджана, а главный 
режиссер театра Фирудин Магерра-
мов - звания народного артиста ре-
спублики. Проведенный в 2017 году 
по указанию главы государства ка-
питальный ремонт, в ходе которого 
театр был оснащен новейшим обо-
рудованием, позволил коллективу 
реализовывать все свои творческие 
замыслы на самом высоком уровне. 
И это лишь один пример, свидетель-
ствующий о проявлении Президен-
том страны особого внимания и за-
боты о культуре, литературе и ис-
кусстве Азербайджана.

СУМГАЙЫТ

ШИРВАН

Лига защиты трудовых прав 
граждан обнародовала пред-
варительные результаты exit 
poll, проведенного совмест-
но с организацией ORACLE 
ADVISORY GROUP США.

Представитель организации 
Джордж Бринбаум объявил ре-
зультаты exit poll.

Результаты нижеследующие:

Ильхам Алиев, действующий 
глава государства, председатель 
партии «Ени Азербайджан» - 
93,9 процента;

Гудрат Гасангулиев, канди-
дат от партии «Народный фронт 
цело с тног о  Аз ер б а й джа на»  

(ПНФЦА) - 1,2 процента;
Захид Орудж, самовыдвиженец 

- 1,8 процента;
Фазиль Мустафа, кандидат от 

партии «Великое созидание» (ПВС) 
- 1,5 процента;

Эльшад Мусаев, кандидат от 

партии «Великий Азербайджан» 
(ПВА) - 0,4 процента;

Рази Нуруллаев, кандидат от 
партии «Национальный фронт» 
(ПНФ) - 0,9 процента;

Фуад Алиев, самовыдвиженец 
- 0,3 процента.

Предварительные результаты выборов Президента

Центр социологических иссле-
дований объявил результаты 
exit poll, проведенного на пре-
зидентских выборах 7 февраля.

На состоявшейся в связи с этим 
пресс-конференции представитель 
Центра Наталья Исаева сказала, что 
exit poll проводился на основе специ-
ально разработанной программы. 
Она отметила, что exit poll был про-
веден на 125 избирательных участ-
ках по 25 округам. 

В опросе приняли участие 
5012 респондентов. Из них 24 про-
цента являются жителями Баку, 
7,9 процента - городов Гянджа и  
Сумгайыт. 44,3 процента составля-
ли сельские жители.

Результаты exit poll таковы:
Ильхам Алиев - 92,4 процента;
Захид Орудж - 2,2 процента;
Фазиль Мустафа - 2 процента;

Гудрат Гасангулиев - 1,6 процента;
Эльшад Мусаев - 0,8 процента;
Фуад Алиев - 0,4 процента;
Рази Нуруллаев - 0,3 процента.

Exit poll: Ильхам Алиев лидирует с 93,9% голосов Центр социологических исследований: Ильхам Алиев набрал 92,4% голосов

В ходе внеочередных прези-
дентских выборов Центр мо-
ниторинга Rəy провел exit poll 
на 200 избирательных участках 
по 33 избирательным округам.

Об этом сказал директор Цен-
тра Ризван Аббасов на состоявшей-
ся 7 февраля пресс-конференции.

Он отметил, что в exit poll при-
няли участие около 300 сотрудни-
ков центра.

Результаты exit poll следующие:
действующий глава государства, 

председатель партии «Ени Азербайд-
жан» Ильхам Алиев - 92,6 процента;

кандидат от партии «Народный 
фронт целостного Азербайджана» 
Гудрат Гасангулиев - 0,46 процента;

самовыдвиженец Захид Орудж 
- 0,37 процента;

кандидат от партии «Великое 
созидание» Фазиль Мустафа - 0,58 
процента;

кандидат от партии «Великий 
Азербайджан» Эльшад Мусаев - 
0,11 процента;

кандидат от партии «Националь-
ный фронт» Рази Нуруллаев - 1,16 
процента;

самовыдвиженец Фуад Алиев - 
0,84 процента.

Центр мониторинга Rəy объявил результаты exit poll

Никаких нарушений в ходе го-
лосования выявлено не было.

Об этом сказал генеральный се-
кретарь наблюдательной миссии Пар-
ламентской ассамблеи Организации 
черноморского экономического со-
трудничества (ПАЧЭС) Асеф Гаджиев 
на проведенной 7 февраля пресс-кон-
ференции по итогам внеочередных 
президентских выборов.

А.Гаджиев заявил, что имя кан-
дидата, победившего на этих выбо-

рах, будет вписано золотыми буква-
ми в историю Азербайджана.

«В ходе нашей миссии мы наблю-
дали, что выборы проходят прозрач-
но и высокую активность граждан. 
В голосовании приняли участие бо-
лее 80 процентов населения», - ска-
зал Асеф Гаджиев.

Поздравив азербайджанский 
народ с выборами, представители 
ПАЧЭС заявили, что очень доволь-
ны процессом голосования.

АЗЕРТАДЖ

Прозрачно и демократично
ПАЧЭС: В ходе голосования нарушений не выявлено
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устойчивого развития и стабильности
…Люди пришли рано утром, пря-

мо к открытию избирательного участ-
ка, чтобы проголосовать за кандида-
та, которому верят.

…Избирательный участок №25 
Лянкяран-Масаллинского избиратель-
ного округа №76 расположен в Ша-
гласерской сельской средней школе. 

7.30 утра. Перед школой уже со-
бралось большое количество избира-
телей. Часы пробили 8.00 и выборы 
объявлены открытыми. Избиратели 
один за другим с хорошим настроени-
ем входят в избирательный участок, 
предъявляя удостоверение личности, 
получая бюллетень и затем проходя 
в кабину для голосования, чтобы от-
дать свой голос за кандидата в пре-
зиденты. 

Члены участковой избиратель-
ной комиссии встречают избирате-
лей с улыбкой, хорошим настроени-
ем, создавая все условия для спокой-
ного и свободного волеизъявления.

От председателя участковой изби-
рательной комиссии Идриса Джабра
илова мы узнаем, что на этом участке 
зарегистрированы 1363 избирателя, 
из них 18 - голосуют впервые.  

Наше внимание привлекла семья, 
которую мы встретили во дворе шко-
лы, где расположен избирательный 
участок. 77-летний житель села, ве-

теран-педагог Акиф Мириев гово-
рит: «Мы пришли проголосовать всей 
семьей. Голосовали не только за свое 
будущее, но за того, кого хотим, лю-
бим и в кого верим, потому что этот 
человек, новый Президент будет стро-
ить новый, территориально целост-
ный Азербайджан, будущее нашей 
нации и народа».

Нурана Алиева голосует впервые: 
«Я - студентка второго курса факуль-
тета филологии Лянкяранского госу-
дарственного университета (ЛГУ). Для 
меня это волнующий момент. Прого-
лосовала за кандидата, который по-

дарил нашему народу радость от дол-
гожданной Великой Победы. Очень 
верю, что он снова победит».

Тут к разговору подключается 
20-летний житель села, студент эко-
номического факультета ЛГУ Раван 
Агаев, кстати, тоже впервые голосу-
ющий. «Выборы для меня - это спо-
соб показать свою активную граж-
данскую позицию как гражданина 
независимой Азербайджанской Ре-
спублики, - говорит Раван. - Проигно-
рировать выборы никак было нельзя. 
Если у человека есть убеждение, свое 
мнение, обязательно нужно идти го-
лосовать, чтобы тем самым проявить 
свою гражданскую позицию. Не буду 
скрывать: отдал свой голос за канди-
дата, который подарил нам радость 
этих дней, который в силах обеспе-
чить нам светлое будущее».

На избирательном участке №26 того 
же избирательного округа мы встре-
тились с наблюдателем от СНГ Гасана
ли Вейсаловым. По его мнению, вы-
боры выражают единодушное народ-
ное волеизъявление. «На тех участках, 
где я был, не встретил никаких нару-
шений, - подчеркнул он. - Меня пора-
зил большой эмоциональный подъ-
ем населения на выборах. Люди голо-
совали, выстраивались в очередь на 
участках, для них это был праздник. 
В этом большая заслуга избиратель-
ной системы Азербайджана, подго-
товительной работы ЦИК».

Волнение 19-летнего Сабухи Ха
тамзаде, студента второго курса фа-
культета истории, географии и искус-
ства ЛГУ, впервые проголосовавшего 
на этом же участке, было ощутимым: 
«Впервые вижу, как проходит процесс 
голосования. Наверное, никогда не за-
буду тот момент, когда сам впервые 
проголосовал. Волеизъявление про-
водилось в соответствии с демокра-
тическими принципами, в открытой 
прозрачной обстановке, без всяко-
го давления извне. Я воспользовал-
ся своим избирательным правом как 
гражданин и проголосовал за лиде-
ра, который может полностью обе-

спечить прогресс и развитие наше-
го народа».

7 февраля было важным собы-
тием и для семьи Джалаловых. Сту-
дентка первого курса Лянкяранско-
го медицинского колледжа Эллада 
Джалалова первый раз участвова-
ла в голосовании. Вместе с отцом Ра-
шад муаллимом и членами семьи она 
пришла на избирательный участок 
для исполнения своего гражданско-
го долга: «Мы сегодня пришли на вы-
боры всей семьей. Для нас это очень 
важное событие. Мне понравилось, 
как здесь все организовано. Все про-
шло в доброжелательной атмосфере. 
Проголосовала за самого достойно-
го кандидата, которому можно дове-
рить наше будущее».

…Избирательный участок 
№2 Лянкяранского городского из-
бирательного округа №77 располо-
жен в здании городской средней шко-
лы №7. Наплыв людей во двор школы 
увеличивается. Все идут на избира-
тельный участок, спешат выразить 
свою политическую волю в свобод-
ной, прозрачной и демократичной 
атмосфере.

Председателю участковой избира-
тельной комиссии Аллахверану Ба
баеву было что нам рассказать: «Всем 
известно, что в Азербайджане сфор-
мировалась избирательная традиция, 
которая положительно оценивается 
международными организациями. 
Эта традиция основана на справед-
ливости и прозрачности и отражает 
национальные ценности. Наши граж-
дане знают, что они должны реали-
зовать свое право голоса. Мы также 
радуемся, наблюдая, как люди прихо-
дят голосовать целыми семьями. Явка 
избирателей обнадеживает».

Здесь мы также поговорили с не-
зависимыми наблюдателями Алимар-
даном Алиевым и Алекпером Алие-
вым. Они в один голос сообщили, что 
побывали уже на нескольких изби-
рательных участках: «Где бы мы ни 
были, никаких нарушений закона не 
увидели».

ЛЯНКЯРАН
…Словно сговорились, во всех 

избирательных участках избиратель-
ного округа №54 Мингячевира с ран-
него утра царит оживление. 

Жители молодого города энерге-
тиков, где расположена самая большая 
в Закавказье ТЭЦ, пришли на избира-
тельные участки, чтобы отдать свои 
голоса за самого достойного канди-
дата в президенты страны. 

Председатель окружной избира-
тельной комиссии №54 Октай Маме
дов подчеркивает активность голо-
сующих. «Достаточно отметить, что 
к 12.00 свои голоса отдали 18 205 че-
ловек, что составляет 35,3% от обще-
го числа голосующих. Общее число 
тех, кто должен прийти на участки, 
составляет 51 427 человек».

По его словам, на 12 из 40 избира-
тельных участков установлены веб-ка-
меры, что позволяет отслеживать про-
цесс голосования не только в штабе из-
бирательного округа, но и операторами 
Центральной избирательной комис-
сии, что говорит о полной прозрачно-
сти проведения выборов. «Мингяче-
вир - город молодой, соответственно 
голосующих впервые здесь достаточ-
но. На нескольких участках таким из-
бирателям были торжественно вру-
чены подарки. Процесс голосования 
проходит спокойно, под контролем 
не только представителей комиссий, 
но и наблюдателей, как местных, так 
и зарубежных. Никаких инцидентов 
не зафиксировано», - заключил пред-
седатель окружной избирательной ко-
миссии. 

Тем временем поток избирателей 
на избирательные участки не прекра-
щался. 

Вусал Масиев, инвалид первой 
группы, рассказывает, что по состо-
янию здоровья он не мог участвовать 
в предыдущих выборах. «Но сегод-
ня, - говорит Вусал, - я почувствовал 
себя очень хорошо. Поэтому пришел 
и выполнил свой гражданский долг». 

В поселке «Энергетик», где в Цен-
тре культуры находится избиратель-
ный участок №25, интересуемся на-
строением избирателей.

Пенсионер Мазахир Махьядди
нов не скрывает, что пришел на пре-
зидентские выборы с большими наде-
ждами: «Желаю, чтобы новоизбран-
ный Президент не допустил еще одной 
войны, чтобы были мир и благополу-
чие. Каждый год повышаются пенсии, 
пособия. Глава государства с боль-
шим вниманием и заботой относится 
ко всем гражданам страны, особен-
но к семьям героев и шехидов Отече-
ственной войны. Что касается выбо-
ров, у нас есть Президент, уверен, он 

будет и дальше главой государства, 
с чем я хочу поздравить весь азер-
байджанский народ».

По словам председателя участко-
вой избирательной комиссии Мутал
лима Насибова, в зоне участка 1198 
человек избирателей: «8 из них про-
голосовали впервые, 3 человека в воз-
расте старше 80 лет. К 10 утра бюл-
летени получили 209 человек и про-

голосовали за кандидата, которого 
выбрали». 

Участок №5 Евлах-Мингячевир-
ского избирательного округа №53 в по-
селке Правобережный расположен 
в средней школе №11. Председатель 
комиссии Салман Иманов говорит, 
что здесь зарегистрированы 1252 из-
бирателя: «Активность избирателей 
чувствуется с момента открытия участ-
ка. Мы организовали доставку на уча-
сток избирателей в возрасте старше 
80 лет. Их число превышает 50 че-
ловек. Трем избирателям отправи-
ли людей со специальными боксами 
для голосования». 

Супруги Рамин Балакишиев и Ля
ман Солтанова пришли голосовать 
с грудным ребенком. Они довольны 
процессом голосования, говорят, что 
оно проходит демократично и в ус-
ловиях полной прозрачности. «Мое 
самое большое желание - снова уви-
деть нашего Президента главой го-
сударства», - говорит Рамин.  

«За минувший период у нас прово-

дились регулярные встречи с окруж-
ными и участковыми избирательными 
комиссиями. Мы наблюдали за аги-
тационной кампанией, встречались 
с представителями гражданского об-
щества и независимыми средствами 
массовой информации. Два дня на-
зад приехали 14 краткосрочных на-
блюдателей, которые будут работать 
на участках в Мингячевире, Евлахе, 
Барде, Тертере, Геранбое и Нафтала-
не», - резюмирует М.Насибов. 

Кстати, по сведениям окруж-
ной избирательной комиссии №54, 
к 17.00 проголосовал 34.631 избира-
тель (67,4%).

МИНГЯЧЕВИР

Матлаб Гарягды (Гянджа), Фидан Салманлы (Ширван),  
Сулико Дагаргулия (Сумгайыт), Агаддин Бабаев (Лянкяран), 

Фарман Набиев (Мингячевир),  
специально для газеты «Бакинский рабочий»

Вчера с большим успехом 
прошли внеочередные пре

зидентские выборы, которые 
стали первыми после освобож
дения Карабаха и Восточного 
Зангезура от армянской окку
пации. 

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

Президентские выборы, прове-
денные в условиях восстановленной 
территориальной целостности и су-
веренитета Азербайджанской Респу-
блики, в атмосфере доверия, прозрач-
ности и законности, воистину можно 
назвать выборами страны-победи-
тельницы, выборами Победы. 

Эти выборы сыграли важную 
роль в формировании нового гео-
политического ландшафта нашего 
региона, многие акторы глобальной 
политики по-своему отмечают важ-
ность этих выборов, однако лично для 
нас, азербайджанцев, внеочередные 
президентские выборы стали вели-
ким событием за последние 200 лет.

Среди избирателей отличились 
активностью дети героев войны, гази 
и шехидов.

Сын гази первой Карабахской 
войны Парвиза Аббасова, сту-
дент Бакинского профессиональ-
ного училища туризма Гасан Аб-
басов в беседе с нами поделился 
своими впечатлениями о выборах, 
впервые воспользовавшись своим  

конституционным правом.
- Мне сравнительно недавно ис-

полнилось 18 лет. И с того самого 
дня, будучи полноправным гражда-
нином Азербайджанской Республи-
ки, я гордился тем, что впервые при-
му участие во внеочередных прези-
дентских выборах 7 февраля. 

На протяжении долгих лет изра-
ненным сердцем Азербайджана был 
Карабах, который недавно был полно-
стью освобожден от оккупации вра-
га. Для меня карабахская тема очень 
болезненна, так как мой отец являет-
ся как участником, так и гази первой 
Карабахской войны. В 44-дневной 
Отечественной войне мы отомсти-
ли как за героически павших шехи-
дов, так и за наших гази. 

Я ждал этого дня с большим вол-
нением. Когда утром 7 февраля я при-
шел на избирательный участок №24 

Хатаинского второго избирательного 
округа №34, то столкнулся с огром-
ной толпой желающих воспользовать-
ся своим правом голоса. В это время 
мое волнение еще больше возросло. 
Я увидел и радость, и гордость на ли-
цах всех одновременно. Эти выборы 
навсегда запечалятся в моей памяти.

Отправляясь на избирательный 
участок, я думал только об одном: что 
буду голосовать за мир, спокойствие 
и счастливое будущее Азербайджа-
на. Поэтому я постоянно призывал 
своих сверстников активно участво-
вать в президентских выборах. Пре-
зидентские выборы так сильно и по-
зитивно повлияли на мое духовное 
состояние, что после них я решил 
активно участвовать в обществен-
но-политической жизни моего род-
ного Азербайджана, и мое решение 
окончательное.

От права голоса к правому голосу
Сын гази первой Карабахской войны впервые проголосовал на выборахОни пишут, что в городе видны 

следы разрушений, но правительство 
стремительно восстанавливает Фи-
зули, где уже построены 25 жилых 
домов и куда уже стали возвращать-
ся его жители.

Бахрейнская The Daily Tribune на-
зывает выборы в Азербайджане важ-
ной вехой, свидетельствующей о его 
приверженности стабильности и раз-
витию, а популярное пакистанское 
издание The Express Tribune харак-
теризует их как поворотный момент 
в истории страны, нечто большее, 
чем просто формальность, символ 
вовлеченности каждого граждани-
на в процесс определения судьбы 
республики.

The Express tribune называет пол-
ное восстановление суверенитета на 
своей территории «историческим 
триумфом» Азербайджана. Газета 
пишет, что это изменило геополи-
тический ландшафт всего региона.

Издание предлагает читателям 
также подробный обзор об успехах 
и достижениях Азербайджана за по-
следние годы. «Социальное и эко-
номическое благосостояние азер-
байджанского народа значительно 
улучшилось благодаря инициативам 
правительства», - пишет издание, ука-
зывая на стремительный рост ВВП 
с 7,3 млрд долларов в 2003 году до 
78,7 млрд долларов в 2022 году, в то 
время как уровень бедности упал 
с 44,7% до 5,5%, что является пораз-
ительным результатом.

В статье особо отмечается, что 
бывшие вынужденные переселенцы 
постепенно возвращаются в родные 
края, а авторитет Азербайджана на 
международной арене как мирового 
центра заметно вырос в результате 
развития страны, которая в послед-
ние годы стала местом проведения 
таких глобальных международных 
мероприятий, как I Исламские игры 
солидарности, Формула 1 и COP29. 
Растущий вес Азербайджана в мире 
подтверждают также избрание страны 
непостоянным членом Совета Без-
опасности ООН и успешное пред-
седательство в Движении неприсо-
единения.

В заметках российских изданий 
ТАСС, «Известия», РБК, «Ведомости», 
«Интерфакс», «Независимая газета», 
«Комсомольская правда», «Аргумен-
ты и факты», «Российская газета», Га-
зета.Ру со ссылкой на данные опро-
сов на выходе (exit poll) отмечается, 
что Президент Ильхам Алиев лиди-

рует на выборах с 93,9 процента го-
лосов. При этом сообщается, что вы-
боры Президента впервые охваты-
вают всю территорию страны, в том 
числе и Карабах, где открыли 26 из-
бирательных участков. Страна про-
водит внеочередные выборы в новых 
условиях, после грандиозных изме-
нений. Сам Президент Ильхам Али-
ев проголосовал в Ханкенди.

Телеканал «Euronews» с помет-
кой «срочная новость» отметил, что 
Ильхам Алиев, согласно данным exit 
poll, выигрывает выборы, набирая 
почти 94%, а уровень его популярно-
сти в Карабахе приближается к 100%.

Победа народа и для народа
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- Как известно, важным препят-
ствием на пути мирного урегулиро-
вания становятся некоторые пункты 
Конституции Армении. Получит-
ся ли у правящего в Иреване режи-
ма на соответствующем референ-
думе внести необходимые измене-
ния в Основной закон?

- Надо сказать, что нормам меж-
дународного права противоречит не 
только Конституция Армении, но и це-
лый ряд других документов: Декла-
рация о независимости и различные 
акты, принятые парламентом. Но по 
большому счету речь идет не о норма-
тивно-правовых актах, а о том, чтобы 
Иреван отказался от экспансиониз-
ма как важнейшей движущей силы 
внешней политики Армении. Ведь по 
сути дела нынешний армянский экс-
пансионизм - это некая вариация фа-
шистской идеи цехакронизма, сфор-
мулированной Нжде еще в 30-х го-
дах прошлого века. Основной целью 
данной идеологии являются возвели-
чивание собственной нации, борьба 
против турок и других соседей, ме-
шающих создать мифическую «ве-
ликую Армению». В этом контексте 
мы видим, что речь идет о необхо-
димости ревизии основополагающих 
элементов армянской государствен-
ности. Нынешняя армянская госу-
дарственность была провозглашена 
в качестве правопреемницы Армян-
ской ССР, в отличие от современно-
го Азербайджана, который был про-
возглашен правопреемником АДР. 
Это стремление армянских властей 
понятно, так как они не хотели быть 
преемниками Араратской республи-
ки, территория которой составляла 
всего лишь 9 тыс. квадратных кило-
метров. Соответственно, официаль-
ный Иреван объявил, что является 
преемником Армянской ССР, чья 
территория составляла 29,8 тыс. кв. 
км, а также с очень широкими нор-
мативными намеками на то, что они 
являются правопреемниками некой 
«великой Армении». Таким образом, 
базисом для своей внешней полити-
ки армяне выбрали экспансионизм 
и аннексионизм в отношении своих 
соседей. Теперь же становится ясно, 
что у них просто нет для этого необ-
ходимого потенциала и возможно-
стей. Поэтому Пашинян вынужден 
ставить вопрос ребром. И он прав, 
ибо как можно достичь мира с со-
седями, если в твоих основополага-
ющих документах содержатся пре-
тензии к соседям? Соответственно, 
возвращаясь к вашему вопросу, хочу 
заметить, что армяне должны не толь-
ко основные документы поменять, 
но также им следует поменять ми-
ровоззренческую идеологию в отно-
шении соседей. Если этого не прои-
зойдет, то примирение не наступит, 
и в Иреване сейчас это хорошо по-

нимают. Посмотрим, что они будут 
делать. Мы находимся сейчас в такой 
ситуации, когда мяч на их стороне. 

- На днях состоялся показатель-
ный визит бригадного генерала На-
циональной жандармерии Фран-
ции Уильяма Де Мейера на место 
дислокации наблюдательной мис-
сии ЕС в Армении. С чем, на ваш 
взгляд, был связан данный визит?

- Франция имитирует союзниче-
ские отношения с Арменией, потому 
что реальные возможности в сфере 

национальной обороны у Парижа 
отсутствуют. И, собственно, именно 
об этом французский президент за-
являл во время обсуждений необхо-
димости выработки новой оборон-
ной доктрины страны. Потенциал 
Франции в силу сложившихся обсто-
ятельств не позволяет проводить за 
рубежом полноценные военные опе-
рации. Более того, в национальном 
качестве Пятая республика может 
иметь за границей не более 9 тыс. 
военнослужащих, включая все за-
морские территории, Африку и опре-
деленные пункты размещения в Ла-
тинской Америке. Соответственно, 
в вышеупомянутые 9 тыс. никак не 
укладываются потребности Арме-
нии. Как следствие этого, Париж лишь 
имитирует свою помощь Иревану. 

Но у Франции есть другая большая 
цель, которую она совсем не скрыва-

ет. Если мы вспомним деятельность 
французской дипломатии, к приме-
ру, по временной зоне ответственно-
сти сил по поддержанию мира в Ка-
рабахском регионе, то они там пыта-
лись открыть какую-то гуманитарную 
миссию. Теперь, когда у французов 
уже нет никаких шансов внедриться 
в Карабахский регион по совершенно 
объективным причинам - конфликт 
там полностью завершен, они хотят 
получить преференции в вопросе 
определения границ. Поэтому мы 
слышим довольно странные заявле-
ния со стороны Макрона в Гранаде, 
где он сказал, что ситуацию вокруг 
делимитации и демаркации границ 
следует рассматривать на основании 
карт Генштаба СССР 1975 года. Это 

действительно очень странное заяв-
ление, так как уже много лет никто 
в мире не пользуется графически-
ми картами. Сейчас у каждого в мо-
бильном телефоне есть Google Earth, 
а военные и соответствующие струк-
туры обладают программами пози-
ционирования. Разумеется, во Фран-
ции все это хорошо известно. Но вы-
шеприведенное заявление Макрона 
о картах Генштаба СССР полувеко-
вой давности является, по сути, ре-
верансом в сторону России, а также 
призывом к Москве, чтобы Париж 
допустили к участию в переговор-
ном процессе по делимитации и де-
маркации армяно-азербайджанской 
границы. В обмен французы как бы 
предлагают России помочь избежать 
изоляции в связи с войной в Укра-
ине. Вот такой хитрый ход со сто-
роны Франции.

Что касается непосредственно 
визита французского генерала, то 
он не военный генерал, так как жан-
дармерия по сути является аналогом 
наших внутренних войск. То есть на-
лицо имитация готовности помогать 
Армении. А в реальности, как я уже 
отметил, для этого у Франции нет 
ни сил, ни возможностей, как ком-
муникационных, так и оборонного 
потенциала. В рамках НАТО они это 
сделать не могут, так как Турция не 
позволит, а в национальном каче-
стве что-либо предпринимать нет 
возможностей. Достаточно упомя-
нуть, что Франция даже не облада-
ет необходимым количеством во-
енно-транспортных самолетов, не-
обходимых для переброски войск. 

Отсюда весь этот цирк с генералом 
и наблюдательной миссией. Тем не 
менее Париж намерен любыми спо-
собами влезть в регион вместе с Рос-
сией. Но Москва этого им не позво-
лит. Более того, хорошо известно, что 
еще во время переговоров при по-
средничестве России Макрон про-
сил принять в них участие, но его 
не пустили. Поэтому визит генерала 
является тем самым маркером, по-
казывающим, что Франция не пе-
рестает надеяться залезть в перего-
ворный процесс.

Одной из возможных попыток 
влезть может стать вооруженная про-
вокация на условной армяно-азер-
байджанской границе, что позволит 
Парижу вместе с Москвой активи-
зировать свое присутствие в реги-
оне. Тем более что, как нам хорошо 
известно, у Армении имеется боль-

шая практика в осуществлении во-
оруженных провокаций: достаточно 
вспомнить одну такую перед войной 
2020 года в Товузском направлении, 
да и сама война в сентябре того же 
года также началась с провокаций. 
Соответственно спецоперация в сен-
тябре 2023 года также началась после 
армянских провокаций против на-
ших военнослужащих и т.д. То есть 
опыт провокаций у Иревана боль-
шой и Париж может его использо-
вать в своих целях.

- Недавно азербайджанская де-
легация вынуждена была покинуть 
ПАСЕ в силу сложившейся там ан-
тиазербайджанской атмосферы. 
Почему такое стало возможным?

- Антиазербайджанская атмосфе-
ра в ПАСЕ не сложилась сама собой. 
Она была инспирирована опять-таки 
Францией. Дело в том, что, как я уже 
отметил, Париж давно хотел влезть 
в карабахскую тему, продвинуть эту 
тему на полях ООН, в ЕС, но нигде 
у них не получалось заручиться под-
держкой других государств. Соот-
ветственно, у французов оставалась 
только наименее значащая структу-
ра - ПАСЕ, где они посредством ма-
нипуляций и управляемых депута-
тов смогли продвинуть нужную им 
резолюцию. Как известно, ПАСЕ - 
это фабрика по производству различ-
ных заявлений и деклараций и по-
тому ее практическое применение 
равно нулю. Но вместе с тем ПАСЕ 
своими действиями имитирует под-
держку Армении. 

На мой взгляд, ситуация, сложив-
шаяся на сегодняшний день вокруг 
нашей делегации в ПАСЕ, - времен-
ная, мы будем продолжать наблю-
дать за происходящим, за трансфор-
мацией позиции Франции в этом 
вопросе. То, что ее позиция будет 
трансформироваться, - не вызыва-
ет сомнений, так как у Парижа про-
сто не остается иного выхода, кро-
ме как принимать во внимание по-
зицию Баку в вопросах, связанных 
с попытками Франции укрепить свое 
влияние на Южном Кавказе. То есть 
это объективная реальность, кото-
рую макроновские хотелки не мо-
гут изменить.  

- Может быть, Азербайджану 
в сложившейся ситуации стоит  
выйти из Совета Европы?

- Вопрос того, останемся мы в СЕ 
или выйдем оттуда, не имеет прак-
тического значения. Дело в том, что 
такое положение дел, когда азербайд-
жанская делегация в знак протеста 
покинула сессию ПАСЕ, - это опти-
мальное положение, так как не не-
сет в себе необходимости в приня-
тии каких-то решений. То есть ког-
да возникнет подходящая ситуация, 
когда нам будет выгодно вернуться 
в ПАСЕ, тогда и вернемся. Таким об-
разом, не следует к происходящему 
в ПАСЕ относиться принципиально. 

А генерал-то ненастоящий!!!

Это говорит о том, что разделение 
властей во Франции - миф и все в ру-
ках государства. По приказу фран-
цузского государства полиция наме-
рена нейтрализовать политическое 
движение Nazione, которое высту-
пает против стратегии, реализуемой 
сегодня Парижем», - подчеркнул Пе-
тру Антоне Томаси.

Как было заявлено на общем 
собрании новоиспеченной партии 
Nazione, они расширят свою дея-
тельность в стране и мобилизуют-
ся на акцию протеста в ходе визита 
Ж.Дарманена. Прежде всего выска-
жутся против репрессий и потребу-
ют признания корсиканского наро-
да и его прав как первого шага к ав-
тономии.

В целом, в своем общем принци-
пе, автономия представляет собой 
способность территории осущест-
влять самоуправление и принимать 
собственные законы на определен-
ном количестве переданных земель 
внутри государства. 

Десятки миллионов европейцев 
живут в автономных регионах или 
на территориях, особенно на остро-
вах Средиземноморья, за исключе-
нием греческих островов и… Кор-
сики. Унитарные и республиканские 
государства, даже так называемые 
«региональные», такие как Италия, 
Испания и Финляндия, также допу-

скают возможность автономии тер-
риторий, входящих в их состав. 

Во Франции, гиперцентрализо-
ванной республике, с целью успоко-
ить антиколониальные волнения в не-
которых бывших колониях страны 
также произошли изменения. Так, 
в Конституцию Французской Ре-
спублики были внесены изменения, 
предоставляющие Новой Каледонии 
статус законодательной автономии, 
сопровождаемый референдумами 
о самоопределении. В меньшей сте-
пени, но не так, как Корсика в ны-
нешнем статусе, Французская По-
линезия представляет собой авто-
номный архипелаг, регулируемый 
статьей 74 Конституции и вытека-
ющими из нее законами. Таким об-
разом, считать автономию Корси-
ки несовместимой с организацией 
и ценностями Республики является 
фактически неточным и раскрывает 
необоснованные опасения.

Многие политиканы в Пятой ре-
спублике задаются вопросом: зачем 
предоставлять статус законодатель-
ной автономии острову?

Прежде всего по историческо-
му измерению. Остров был завое-
ван, точнее оккупирован Францией 
в результате войны 1769 года после 
новаторского демократического экс-

перимента в качестве независимой 
республики под эгидой Паскаля Па-
оли. Первая Конституция, написан-
ная в 1755 году, установила, что «на-
род Корсики законно владеет собой», 
с разделением властей на исполни-
тельную и законодательную, с пред-
ставителями, избираемыми народом, 
и первым правом голоса для женщин 
- глав семьи, открытым университе-
том в Корте, военно-морским фло-
том, свободой религии и вероиспо-
ведания, суровым и беспристраст-
ным правосудием против вендетты, 
структурированным и возрожден-
ным сельским хозяйством и торгов-
лей и т.д.

В XIX, XX и вплоть до XXI века 
приверженность идеалам Паоли и про-
ектам никогда не ослабевала. Корси-

ка стала первой территорией, осво-
божденной от фашистско-нацистского 
ига в октябре 1943 года. В минувшем 
году на острове торжественно отме-
тили 80-летие этой даты.

За последние шестьдесят лет была 
организована работа по культурному 
и политическому завоеванию Корси-
ки. Островитяне выступили против 
экологических (попытки проведения 
ядерных испытаний, дело «красной 
грязи»), сельскохозяйственных на-
рушений (события в Алерии), спе-
куляций землей и недвижимостью, 
а также запланированного истребле-
ния их языка, являющегося основой 
культуры корсиканцев.

Тогда демократический аспект 
получения Корсикой статуса автоно-
мии уже был бесспорным: национа-

листы одержали три территориаль-
ных успеха на выборах в 2015, 2017, 
а затем в 2021 годах, набрав от 35 до 
70% голосов на основе «проекта ав-
тономии». У националистов также 
есть три депутата из четырех, один из 
двух сенаторов и один депутат в Ев-
ропарламенте.

Наконец, последнее измерение 
- экономическое, культурное и со-
циальное. Экономическое и соци-
альное - потому что многие серьез-
ные повседневные проблемы не мо-
гут быть решены с помощью общего 
закона, принятого в Париже. Терри-
ториальные особенности никогда не 
понимаются правильно, и их инте-
грация не допускается конституци-
онно во имя эгалитаризма закона.

Культурное же измерение -  пото-

му что придать законный статус кор-
сиканскому языку и культуре мож-
но только посредством автономии. 
Этот язык и эта культура являют-
ся богатством, особенно в странах 
латинского Средиземноморья. Они 
никоим образом не представляют 
опасности для французского языка. 

Так обстоит дело, например, с на-
логом на наследство и проблемой со-
вместной собственности, которая 
будет конфискационной для боль-
шинства корсиканцев. Можно так-
же заняться необходимым регулиро-
ванием цен на топливо или предме-
ты первой необходимости, которые 
выше, чем на французском континен-
те. Или, опять же, спекуляция зем-
лей и недвижимостью сильнее, чем 
где-либо еще, что приводит к нару-
шению равенства в доступности жи-
лья и собственности.

Государство, со своей стороны, 
должно прежде всего взять на себя 
суверенные миссии правосудия и по-
лиции, особенно перед лицом зло-
употреблений мафии, против кото-
рых автономистский проект реши-
тельно выступает.

Словом, наступило время для 
этого исторического компромисса: 
для Корсики, ее народа и самой Пя-
той республики.

Корсика, до востребования
СИТУАЦИЯ
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Тофик Зульфугаров:

Теперь, когда у французов уже нет никаких 
шансов внедриться в Карабахский регион по 
совершенно объективным причинам - кон-
фликт там полностью завершен, они хотят 
получить преференции в вопросе определе-
ния границ 
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Надежда  
умирает  

последней
Мария Захарова  

надеется  
на «правильный  

выбор» Пашиняна

Хочется надеяться, что ру-
ководство Армении сдела-
ет правильный выбор для 
армянского народа, считает 
официальный представи-
тель МИД России Мария За-
харова, комментируя слова 
армянского премьера Ни-
кола Пашиняна о том, что 
РФ уже не может быть клю-
чевым парт нером в сфере 
безопасности.

«Наши страны остаются 
союзниками, интересы армян-
ского народа неотделимы от до-
брососедских связей с Россией. 
Рассчитываем, что армянское 
руководство будет это учиты-
вать и на фоне нынешних гео-
политических трансформаций 
сделает правильный выбор», - 
цитируют армянские СМИ За-
харову.

По ее словам, между РФ и Ар-
менией действует надежная дву-
сторонняя договорно-правовая 
база и в плане военно-техниче-
ского сотрудничества. У обеих 
сторон есть обязательства друг 
перед другом. Захарова подчер-
кнула, что Иреван находится 
под коллективными гарантия-
ми в рамках ОДКБ, и напомни-
ла, что обе страны в 2016 году 
подписали соглашение об объ-
единенной группировке войск.

Она считает, что, в отличие от 
наблюдателей миссии ЕС, ОДКБ 
способна сыграть стабилизиру-
ющую роль на Южном Кавказе.

Миссия Евросоюза разме-
стилась в Армении с 20 февраля 
2023 года и состояла из 100 че-
ловек. В качестве задач указыва-
ются укрепление стабильности 
в приграничных районах Арме-
нии, обеспечение условий, спо-
собствующих усилиям по нор-
мализации отношений между 
Арменией и Азербайджаном. 
В декабре ЕС объявил о расши-
рении миссии до 209 человек.
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Стремительно меняющийся 
климат несет для человече-

ства многочисленные угрозы, 
ставя перед ним новые задачи. 
В связи с этим с 1995 года еже-
годно проводится Конферен-
ция сторон Рамочной конвен-
ции ООН об изменении климата 
(COP), и в этом году она состо-
ится в Баку.

Елена МАЛАХОВА,
«Бакинский рабочий»

COP29 является одним из наибо-
лее престижных международных ме-
роприятий в мире. По уровню пред-
ставительства, а также по значимости 
рассматриваемых вопросов масштаб 
Конференции сторон Рамочной кон-
венции сопоставим с сессией Гене-
ральной Ассамблеи ООН. С этой точ-
ки зрения на Азербайджан ложится 
огромная ответственность в плоско-
сти применения «мягкой силы» ин-
дустрии гостеприимства и всей сфе-
ры услуг.  

В ноябре 2024 года в Баку, а также 
в туристические центры Азербайд-
жана, включая Шушу и Карабахский 
экономический район, прибудут ты-
сячи высокопоставленных гостей из 
десятков стран мира. Можно только 
представить себе, какая колоссальная 
нагрузка ляжет на национальный сек-
тор делового туризма и транспорт-
ную инфраструктуру.  

Как правило, на саммиты СОР 
собираются лидеры практически из 
более чем ста стран мира. Причем, 
если даже это будут не первые лица, то 
в любом случае - главы правительств 
с представительными делегациями, 
включающими экспертов, экономи-
стов, климатологов, журналистов, бло-
геров… С ними также прибудут пред-
ставительные бизнес-делегации для 
участия в деловой программе самми-
та - в международной выставке-кон-
ференции, которая длится от одной 
до двух недель.

О мировых климатических пробле-
мах и о проведении COP29, на кото-
ром планируется обсудить и принять 
решения по спектру экологических 
вопросов, мы беседуем с экологом, 
председателем неправительственной 
организации «Устойчивое развитие», 
доктором философии по биологиче-
ским наукам Фикретом Джафаровым. 

- Фикрет муаллим, чем чрева-
то изменение климата для нашей 
планеты? 

- Последствия изменения кли-
мата затрагивают весь мир. Вспом-
ним, что в прошлом году творилось 
с погодой на планете. В некоторых 
странах люди умирали на улицах от  
обезвоживания и теплового уда-
ра. Наша планета находится в ста-
дии экологического кризиса, поэто-
му необходимо предпринять очень 

серьезные действия для предотвра-
щения дальнейшего ухудшения си-
туации, иначе мировая экономика 
потерпит крах. Штормы, ураганы, 
температурные аномалии, с которы-
ми мы сталкиваемся сегодня, при без-
действии человечества будут только 
усиливаться. Сейчас Италия, Испа-
ния испытывают страшную засуху, 
которая грозит полной потерей уро-
жая, а это ведь страны, которые на-
ходились в комфортной климатиче-
ской полосе. Если в них происходят 
такие негативные климатические яв-
ления, что говорить, например, об 
Африке… Изменение климата и по-
вышение температуры сильно ска-
зываются и на сельском хозяйстве, 
и на биоразнообразии нашей плане-
ты одновременно. 

- Насколько в этом плане уяз-
вим Азербайджан? 

- В отличие от многих других наша 
страна, по крайней мере в ближай-
шие годы, не так уязвима в этом пла-
не. Во многом это связано с тем, что 
правительство Азербайджана пред-
принимает серьезные шаги по водо-
обеспечению населения и сельского 
хозяйства. Благодаря освобождению 
Карабаха, мы сейчас можем пользо-
ваться и водными ресурсами, нахо-
дящимися на этой территории. Уро-
вень водохранилищ в Карабахе по-
зволяет говорить о том, что очень 
большие площади нашей республи-
ки будут обеспечены водой. 

Изменение климатических век-
торов тоже не так сильно коснется 
Азербайджана. Конечно, в летние ме-
сяцы аномальная жара не исключена, 
но к этому надо готовиться и пред-
принимать определенные действия. 
Одна из главных проблем - пониже-
ние уровня Каспия. За последние годы 
он упал на 50 сантиметров, что вы-
зывает тревогу у ученых.

- В этом году наша страна при-
мет COP29. Как вы оцениваете это 
событие?

- То, что Азербайджан активно 
включился в политику борьбы с из-
менением климата, безусловно, поло-

жительный факт. Проведение COP29 
в Азербайджане может стать очень 
большим успехом для нашей стра-
ны, кратно повысив ее авторитет. Это 
- глобальное по значимости меро-
приятие по затрагиваемым вопросам. 
Можно сказать, что оно даже важнее, 
чем Генеральная Ассамблея ООН. На 
COP происходит обмен мнениями 
и принимаются важные решения на 
уровне глав государств и руководи-
телей ведущих мировых компаний. 
Солидарность в вопросах экологии 
предполагает поддержку странами 
друг друга и принятие соответству-
ющих решений. 

- Насколько важно вовлечение 
общественности в обсуждение кли-
матических проблем? 

- Когда в 1992 году была прове-
дена Конференция по окружающей 
среде в инициировании принятия 
конвенции по борьбе с изменением 
климата большую роль сыграли как 
раз общественность и научные кру-
ги. Тогда был подготовлен доклад, 
где четко говорилось, что если мы 
не остановим развитие такой эконо-
мики, то цивилизацию и мир ждут 
крах. Сейчас идет взаимодействие по 
вопросам, связанным с изменением 
климата, между специалистами, ве-
домствами Азербайджана и других 
государств, но в этот процесс необ-
ходимо больше вовлекать и обще-
ственность страны. 

- Давайте поговорим о вопро-
сах, которые могут обсуждаться на 
СОР29. 

- Повестки дня пока нет, это все 
на стадии обсуждений. Любая стра-
на может предложить внести тот или 
иной вопрос на обсуждение участ-
ников конференции. На сегодняш-
ний день могу сказать о двух очень 
важных темах, которые планирует-

ся обсудить. Первая - постепенный 
отказ от использования ископаемого 
топлива. При этом должен быть вы-
работан конкретный график перехо-
да мировой экономики на возобнов-
ляемые и альтернативные источники 
энергии с минимальным использова-
нием или полным отказом от иско-
паемого топлива. Этот вопрос начал 
обсуждаться в прошлом году в Дубае 
и его удалось включить в основную 
декларацию. Тогда было отмечено, 
что в этом направлении будут пред-
приняты шаги, но не указаны кон-
кретные обязательства и график. На 
COP29 все это должно быть уточне-
но и разработаны соответствующие 
механизмы, а сделать это - совсем не-
простая задача. Не стоит забывать, 

что Азербайджан тоже является не-
фтедобывающей страной и во многом 
зависит от добычи таких ресурсов. 
Но наша страна заявила, что полно-
стью поддерживает шаги по предот-
вращению изменения климата и рабо-
тает над этим. Уверен, что Азербайд-
жан сможет достигнуть значительных 
успехов в этом направлении и ста-
нет одной из важных стран, кото-
рая предпринимает реальные и дей-
ственные меры. 

- Возможно ли в обозримом бу-
дущем отказаться или значитель-
но сократить использование иско-
паемого топлива в мире?

- Сейчас ответить на этот вопрос 
сложно, но к этому нужно стремить-
ся. Хотя есть лоббисты ископаемо-
го топлива и мировая экономика за-
висит от такого топлива процентов 
на 80. Для воплощения этих планов 
придется принять целый ряд дипло-
матических и, возможно, экономи-
ческих шагов. Ведь отказ от ископа-
емого топлива отрицает старую мо-
дель экономики и важен для того, 

чтобы цивилизация начала новый 
виток развития. 

- А что за вторая важная тема, 
о которой вы упомянули выше?

- Это создание Фонда компенса-
ции потерь и ущерба, средства кото-
рого будут направляться на компен-
сацию ущерба бедным и развиваю-
щимся странам, страдающим из-за 
последствий изменения климата. Речь 
идет о большой сумме - по некото-
рым данным она может составить по-
рядка $100 млрд в год. Фонд должен 
иметь четко прописанные функции 
и обязанности. Его создание предпо-
лагалось еще на COP28, но тогда ни-
какой конкретики не было внесено. 
Что касается остальных тем, они во 
многом зависят от двух упомянутых. 

- Как вы оцениваете деятельность 
нашей страны по внедрению и по-
следовательному применению «зе-
леной» энергетики?

- Азербайджан на сегодняшний 
день использует где-то 30% альтер-
нативной энергии с учетом гидро-
энергетики. Конечно, нужно нара-
щивать ее использование. 

В октябре прошлого года в Гара-
даге была сдана в эксплуатацию пер-
вая крупная солнечная электростан-
ция и согласно графику, в ближайшие 
три-четыре года мы доведем объем 
возобновляемых видов энергии до 
уровня примерно 3-4 тыс. мегаватт. 
Общий потенциал наших электро-
станций в настоящее время составля-
ет почти 7-8 тыс. мегаватт, возводит-
ся и новая станция на 1200 мегаватт, 
в ближайшее время она будет сдана 
в эксплуатацию. В настоящее время 
на наших электростанциях для про-
изводства электроэнергии расходу-
ется около 5 млрд кубометров при-
родного газа в год. Сегодня возоб-
новляемые виды энергии в том числе 
позволят нам расходовать на произ-
водство электроэнергии не 5 млрд, 
а, возможно, 1-2 млрд кубометров 
газа, а остальной газ экспортиро-
вать. В Европе и без того с каждым 
днем возрастает потребность в на-
шем газе, и мы можем сделать это 
лишь за счет возобновляемой энер-
гии. Одновременно ведутся большие 
работы на освобожденных землях 
Карабаха в этом направлении. Но 
в ближайшее время это не обеспе-
чит полный отказ от газа. 

- Наша страна взяла на себя обя-
зательства существенно уменьшить 
выбросы парниковых газов в атмос-
феру. Удастся ли это сделать в бли-
жайшей перспективе?

- Азербайджан с этой задачей 
успешно справляется. Еще предстоит 
разобраться с выбросами транспорт-
ных средств, однако и этим вопро-
сом сейчас занимаются. Речь, в част-
ности, идет о недавнем внедрении 
утилизационного сбора. 

- Благодарю за беседу.

Остановить изменение климата
Отказ от ископаемого топлива нужен, чтобы цивилизация начала новый виток развития

Проведение COP29 в Азербайджане может 
стать очень большим успехом для нашей 
страны, кратно повысив ее авторитет

Общественное объединение 
«Служба во имя здоровья» ор-
ганизовало глобальную кон-
сультативную встречу, посвя-
щенную участию гражданского 
общества в 29-й сессии Конфе-
ренции сторон Рамочной кон-
венции ООН об изменении кли-
мата СОР29.

Во встрече, проведенной в он-
лайн-формате, приняли участие пред-
ставители более 80 НПО, связанных 
с экологией и здравоохранением, а так-
же специалисты по климату, пред-
ставители университетов и мозговых 
центров из различных стран мира, 
в том числе США, Канады, Велико-
британии, Молдовы, России, Алба-
нии, Пакистана, Индии, Бангладеш, 
Нигерии, Кении, Зимбабве, Ботсва-
ны, Индонезии и Чада.

В ходе встречи исполнительный 
директор Общественного объедине-
ния «Служба во имя здоровья» Пар-
вана Велиева остановилась на вопро-
сах регистрации НПО для участия 
в мероприятиях СОР29 и процедурах 
получения необходимого для участия 

в них статуса наблюдателя. Она так-
же говорила о вкладе, который ор-
ганизации могут внести в проводи-
мые в рамках конференции перего-
воры по изменению климата.

С презентацией о СОР28 высту-
пила Крипа Двараканатх, главный 
специалист действующей в Велико-
британии глобальной сети компании 

GHD (ранее известная как Gutteridge 
Haskins & Davey), которая предлагает 
профессиональные услуги и консуль-
тации, в частности в таких областях, 
как энергия и ресурсы, окружающая 
среда, транспорт и водоснабжение.

Узодинма Адириеже, руководи-
тель глобального мозгового центра 
АНОА - ассоциации Afrihealth Optonet, 

специализирующейся на вопросах 
здравоохранения и окружающей сре-
ды, подчеркнул, что для того чтобы 
поддержать общий процесс, НПО 
должны выступать на единой плат-
форме, а представителям стран, наи-
более страдающим от последствий 
изменения климата (loss and damage 
suffered countries), необходимо пре-

доставить возможность для участия 
в самой конференции и переговорах 
в рамках СОР29.

На мероприятии выступили экс-
перты по проблемам изменения кли-
мата и представители гражданского 
общества, которые поделились сво-
ими ожиданиями от СОР29. Кроме 
того, в выступлениях, в частности, 
также отмечалось, что в состав де-
легаций, которые примут участие 
в СОР29, должны войти для обе-
спечения инклюзивности предста-
вители молодежи, женщины, лица 
с ограниченными возможностями, 
представители коренных народов 
(indigenous people).

Было принято решение о прове-
дении раз в месяц глобальных кон-
сультаций, связанных с проведени-
ем 29-й сессии Конференции сторон 
Рамочной конвенции ООН об изме-
нении климата, а также о подготовке 
и представлении президенту СОР29 
отчета о мероприятии.

На встрече был продемонстри-
рован ознакомительный видеоролик 
об Азербайджане, который вызвал 
интерес участников.

В поддержку общего процесса
В глобальной консультативной встрече в связи с СОР29 приняли участие более 80 НПО мира

COP29

Конференция  
высокого уровня

Азербайджан и ООН  
обсуждают подготовку 

к COP29

Азербайджан провел в Баку про-
дуктивные дискуссии с Органи-
зацией Объединенных Наций, 
посвященные амбициозному 
переходу страны на «зеленую» 
энергетику. 

Министр энергетики Парвиз Шах-
базов поделился мнением об этих 
переговорах в посте в социальной 
сети X, подчеркнув состоявшиеся 
2 февраля плодотворные дискуссии 
с Саймоном Стилом, исполнитель-
ным секретарем Рамочной конвен-
ции ООН об изменении климата.

Основными темами обсужде-
ний были подготовка к 29-й сессии 
Конференции сторон Рамочной кон-
венции ООН об изменении климата 
(COP29), взаимное сотрудничество 
и инициативы Азербайджана в об-
ласти «зеленой» энергетики.

Президент Ильхам Алиев в за-
явлении от 15 декабря пролил свет 
на монументальный масштаб Кон-
ференции COP29, запланированной 
на ноябрь в Баку. Глава государства 
сообщил, что мероприятие посетят 
около 70-80 тыс. иностранных гостей, 
что делает его одним из крупнейших 
собраний в истории страны. Эта циф-
ра превосходит посещаемость пре-
дыдущих крупных мероприятий, та-
ких как Европейские игры, подчер-
кивая масштаб и значимость COP29 
на мировой арене.

Ильхам Алиев признал трудно-
сти, связанные с проведением столь 
масштабного международного ме-
роприятия, и подчеркнул необходи-
мость немедленной и эффективной 
подготовительной работы. Несмотря 
на временные ограничения - менее 
11 месяцев - Президент подчеркнул 
важность обеспечения бесперебой-
ного проведения КС-29, учитывая ее 
статус одного из самых престижных 
международных мероприятий в мире.

Приверженность Азербайджана 
проведению COP29 является не толь-
ко логистическим мероприятием, но 
и стратегической возможностью про-
демонстрировать стремление  стра-
ны устойчивым практикам, особенно 
в свете ее роли в качестве крупного 
производителя нефти и газа. Прези-
дент Ильхам Алиев подчеркнул, что 
основная повестка дня Азербайд-
жана на COP29 вращается вокруг 
«зеленой» энергетики, являющей-
ся приоритетом в энергетической 
политике страны.

Таким образом, COP29 становит-
ся платформой для Азербайджана, 
позволяющей продемонстрировать 
миру свою приверженность реше-
нию проблемы изменения клима-
та, продвижению решений в обла-
сти устойчивой энергетики и внесе-
нию вклада в глобальные усилия по 
созданию более экологичного и жиз-
нестойкого будущего.

Хороший  
образец для Баку
Председательство ОАЭ 

в COP29  пойдет на пользу   

Главный дипломат администра-
ции Байдена, курирующий энер-
гетическую политику, выразил 
«признательность ОАЭ за под-
держку Азербайджана в пред-
седательстве на  Конференции 
сторон Рамочной конвенции 
ООН об изменении климата - 
COP29».

«Азербайджанцам предстоит мно-
го работы, и я думаю, что успешное 
руководство ОАЭ своим председа-
тельством в COP29 предлагает хоро-
ший образец для азербайджанцев», 
- сказал Джеффри Пайетт во время 
общения с журналистами.

В частности, он подчеркнул важ-
ность вклада правительства ОАЭ 
в области управления выбросами 
углерода, декарбонизации и пере-
хода к энергетике «крупных наци-
ональных нефтяных компаний - от 
Нигерии до Ирака и, конечно, дру-
гих крупных игроков в Персидском 
заливе».

«...Тот консенсус, который был 
достигнут на COP28, был критически 
важен для  ускорения нашего энер-
гетического перехода, достижения 
соглашения о сокращении углерод-
ной энергии и выбросов метана», - 
заключил он.

Отдел экономики



Доблесть
10 Бакинский рабочий

четверг, 8 февраля 2024 года www.br.az Бакинский рабочий

Чем дальше мы отдаляемся от 
событий осени 2020 года, тем 

более отчетливо осознаем мас-
штаб второй Карабахской вой-
ны. Преданные воины с Гимном 
Узеир бека и «Гарабах шикесте-
си» на устах шли на смертельный 
бой с врагом, шли осознанно, не 
думая о том, что это может им 
стоить самого дорогого - жизни. 

Афет ИСЛАМ,
«Бакинский рабочий»

Рассказы ветеранов войны вос-
создают пеструю, покрытую дымом 
и кровью панораму мужества и стой-
кости сильных духом героев, уверен-
ных в справедливости своей борьбы 
за родную землю, а также трусости 
и панического бегства противника, 
который за три десятка лет оккупа-
ции не оставил ничего, кроме руин 
и пожарищ на земле, которую «из-
древле» считал своей. 

Беседа с заместителем командира 
воинской части, теперь уже капитаном, 
танкистом Керимом Мамедовым на-
поминала блиц-интервью. Его отве-
ты были краткими, четкими, без лиш-
них пояснений и подробностей, как, 
впрочем, и следует человеку по-воен-
ному суровому, тем более прошедше-
му горнило кровопролитной войны. 
В этом молодом, я бы даже сказала, 
скорее юном из-за его по-детски чи-
стого выражения лица и обезоружи-
вавшем непосредственностью своей 
улыбки офицере никоим образом не 
было и намека на какой-либо пафос 
или желание выставить себя эдаким 
героем, презревшим страх и опасность, 
подстерегавшие его каждое мгнове-
ние на поле боя. О войне он рассказы-
вает просто, как о честно выполнен-
ном боевом задании и добросовестно 
исполненном долге воина-защитни-
ка, свято чтущего такие понятия, как 
Родина, мать, родная земля предков, 
долг офицера и гражданина. Насколь-
ко я знаю, должность заместителя ко-
мандира воинской части обычно за-
нимают офицеры в чине майора, но 
старшему лейтенанту Мамедову, по-
лучившему на днях капитанские пого-
ны, ее доверили в знак особого дове-
рия и признания его воинских заслуг.  

Биография Керима Мамедова уме-
щается на одной странице: сначала во-
енный лицей имени Дж.Нахчыванско-
го, который был создан по инициативе 
общенационального лидера Гейдара 
Алиева в 70-х гг. прошлого столетия 
с целью подготовки национальных 
военных кадров, затем Омский ав-
тобронетанковый инженерный ин-
ститут (РФ) - второй по значимости 
в мире военный вуз с большой исто-
рией и своими традициями. 

Керим - мастер спорта по армей-
скому рукопашному бою, каждые два 
года он подтверждает это звание, сда-
вая соответствующие спортивные нор-
мативы.  

Капитан К.Мамедов слывет отлич-
ным знатоком топографических карт, 
его специальность - инженер танковых 
войск и транспортных средств специ-
ального назначения. После Омска он 
вернулся домой с погонами лейтенан-
та, а когда началась 44-дневная Оте-
чественная война, был уже в звании 
старшего лейтенанта. Буквально на-

кануне нового года Минобороны при-
своило ему звание капитана в долж-
ности командира роты. 

Надо сказать, что судьба Керима 
Мамедова была в некоторой степени 
предопределена, поскольку его дед Ке-
рим Мамедов-старший был ветераном 
ВОВ, стрелком автоматических и руч-
ных пулеметов, дважды был ранен. 
Грудь его украшало множество госу-
дарственных наград бывшего Союза. 
Отец, Фирдовси муаллим, во время 
службы в армии тоже был танкистом, 
служил в Карелии. Его рассказы об от-
це-ветеране, о солдатских буднях во 
время войны, совместные просмот-
ры альбома с армейскими фотогра-
фиями, конечно же, будоражили во-
ображение маленького Керима. Более 
того, прадедушка по матери также был 
участником ВОВ в Белоруссии, праба-
бушку-партизанку в белорусских ле-
сах в 1942 году расстреляли немцы. 
Дедушка хорошо знал танки военно-
го времени Т-34, отец - танки Т-55, 
более усовершенствованную модель.

В те напряженные и тяжелые 
дни 2020 года, когда все мы не отхо-
дили от телевизоров в ожидании во-
енных сводок с фронта и выступле-
ний Верховного Главнокомандующего  
Ильхама Алиева, казалось, что вой-
не не будет конца. Период длиной в  
44 дня сжался, словно пружина, и раз-
ложить его сейчас на часы, дни и не-
дели кажется мучительным и очень 
сложным делом. 

Мы начинаем беседу издалека, 
и я, одновременно испытывая вос-
хищение и некоторое смятение, за-
даю свой первый вопрос: 

- Стать военным - это был ваш 
собственный выбор? 

- Думаю, скорее это судьба, по-
скольку в 13 лет, успешно сдав все эк-
замены, я поступил в Военный лицей  
им.Дж.Нахчыванского, а после его 
окончания в Омский автобронетан-
ковый инженерный институт в России. 

- Осознавали ли вы во время уче-
бы, что это именно та сфера, кото-
рую вы хотели бы освоить и посвя-
тить ей жизнь?  

- Мне нравилось учиться, но до 
конца я не осознавал, для чего это нуж-
но, хотя учился хорошо. В то время 
не было понимания того, что в бое-
вых условиях это может быть совер-
шенно другим занятием, требующим 
иного подхода и осмысления. 

- Вы не предполагали, что окаже-
тесь в военных условиях, ведь окку-
пация наших земель в то время еще 
продолжалась?  

- Видимо, да. Но я понимал, что 
наши земли мы должны освободить 
непременно, и это должны сделать мы, 
азербайджанские солдаты и офице-
ры. После окончания Военной акаде-
мии Вооруженных сил я служил сна-
чала в военной части в Бейлягане, за-
тем в Агджабеди и других районах.

- Как вы восприняли войну 2020 
года, вы были психологически го-
товы к ней? 

- Честно говоря, это произошло 
внезапно, хотя боевая готовность 
к любым обстоятельствам у нас всегда 
была, и мы, конечно, знали, что этот 
день когда-то непременно наступит, 
и мы будем освобождать свои исто-
рические земли, и что эта война бу-
дет справедливой. Моя мама, доктор 
философии по истории, изучала ар-
мянскую проблему, работала с массой 
архивных документов и фотографий. 
Каждый вечер дома были разговоры 
о родном Карабахе, о варварстве ар-
мян, уничтожающих нашу историю 

и культуру. Я понимал, что мы долж-
ны вернуть наши земли и беженцев 
в места их постоянного проживания, 
эти чувства не покидали меня никог-
да. Известие о начале военных дей-
ствий я услышал на рассвете, буду-
чи в Бейлягане. Перед нами была по-
ставлена боевая задача, которую мы 
тут же начали выполнять. 

- Вас сразу же отправили в Ка-
рабах? 

- Мы находились на боевой по-
зиции в Физули, в поселке Горадиз, 
наша боевая группа из восьми чело-
век начала эвакуацию танков и расчи-
щала дороги, которые были усеяны 
минами и снарядами. Одно неверное 
движение могло обернуться непопра-
вимой бедой. Мы воевали в Физули, 
Зангилане, Джебраиле, Губадлы, Ла-
чине и Кяльбаджаре.

- Вы участвовали в освобожде-
нии всех этих районов, а как насчет 
штурма города Шуша?  

- Шушу освобождали в основном 
спецназовцы, наша группа создава-
ла для них условия, предотвращала 
проникновение в город вражеских 
сил, мы перекрывали дороги, гото-
вили последующее взятие города. Ка-

ждая пядь земли вокруг города была 
заминирована, приходилось двигать-
ся очень медленно и осторожно, рас-
считывать все до миллиметра, чтобы 
навести цель на технику врага.

- Где было тяжелее всего, где шли 
самые кровопролитные бои?  

- Тяжелее всего было в Лачине из-
за сложного природного рельефа, хотя 
и другие горные районы освобождать 
было нелегко, но Лачин был самым 
труднодоступным. Там танк не скрыть, 
не спрятать, везде опасные горные тро-
пы. Плюс низкая температура воздуха 
в горах, были трудности с маскиров-
кой, поэтому выполнение боевой за-
дачи чрезвычайно осложнялось. Враг 
был беспощаден и коварен, и в Физу-
ли мы подорвались на мине. Ранение 
было не слишком тяжелым, и очень 
скоро я вернулся на фронт. 

- Все ребята из вашей боевой 
группы вернулись с войны живыми?  

- Мы потеряли нескольких боевых 
товарищей… Замечательные были ре-
бята, смелые, самоотверженные. Очень 
тяжело говорить о тех, кто минуту на-
зад находился рядом, и вдруг его нет, 
а ты не в силах что-то изменить… Не 
могу сказать, что мною овладевал страх, 
тогда не до страха было, перед нами 
стояли неимоверно сложные задачи, 
которые мы должны были выполнить. 
Пули и снаряды не имели никакого 
значения, они казались естественны-
ми в тех условиях. Мне думается, че-
ловек сам себе придумывает чувство 
страха, в тех условиях бывает не до 
него, понимаете? Главная внутренняя 
нацеленность была именно на выпол-

нение боевой задачи. 
- Когда бои стали приближать-

ся к Шуше, понимали ли вы, что это 
конец войны?

- В начале ноября я находился в Ла-
чине в селах Сафьян и Суарасы. Там 
был сложнейший горный рельеф, до-
роги никакие, даже один танк не уме-
щался, его гусеницы на 10-15 см висе-
ли в воздухе, грозя опрокинуть в про-
пасть сам танк с экипажем, а справа 
скалы. Благо, наш механик был очень 
опытным профессионалом. В самой 
Шуше я не был, там работали спецна-
зовцы и скалолазы.

- Какое мнение у вас как у воен-
ного офицера складывалось о про-
тивнике? 

- Они вели бой без правил. Одно-
значно, военный профессионализм 
у них отсутствовал напрочь, боево-
го духа тоже не было и нет, они поль-
зовались, я бы сказал, бандитскими, 
террористическими методами, что ха-
рактерно для армян. Везде после себя 
оставляли гранаты и мины, бывало, 
что и сами подрывались. О какой-либо 
силе, моральном подъеме, боевой вы-
учке и говорить нечего, в этом плане 
был полный ноль, хотя военно-техни-

ческое обеспечение было хорошим, но 
настоящих бойцов среди них практи-
чески не было… Они не выдерживали 
никакого сравнения с нашими солда-
тами, абсолютно никакого, и, если бы 
война продолжалась не 44 дня (под-
няв белый флаг, они капитулирова-
ли), а больше, мы разгромили бы их 
всех до единого на всей оккупирован-
ной территории. Человеконенавист-
ничество, подлость, коварная такти-
ка и кровожадность армян и на этой 
войне оставались теми же, что и сто 
лет назад в 1918 году, когда они учи-
няли против азербайджанцев немыс-
лимые зверства. Война продолжалась 
всего 44 дня, она была невообразимо 
жестокой и кровопролитной, враг не 
брезговал ничем. Представьте, дезер-
тиров было так много, что команди-
ры приковывали солдат наручника-
ми к боевым машинам, чтобы те не 
сбегали.  

- Где вы услышали, что война за-
кончилась? 

- В ночь с 9 на 10 ноября 2020 года 
мы сидели в танке, было очень холод-
но, мы не спали несколько ночей, а как 
только нам сообщили, что армяне ка-
питулировали и война закончилась, 
мы сразу же заснули.   

- Да… Вы прошли большую школу 
войны, и пройдет еще много време-
ни, пока вы будете осмысливать все, 
что там происходило. После войны 
многие военнослужащие испыты-
вали психологические проблемы… 

- После смены обстановки у меня 
был небольшой психологический дис-
комфорт, но он быстро прошел, стоило 

только оказаться в других условиях. 
- Кажется, у вас есть награды за 

участие и героизм в войне, почему 
же вы не носите свои медали? 

- У меня семь медалей за осво-
бождение нескольких районов, ме-
даль ветерана войны, но бравировать 
этим считаю недостойным мужчины 
и офицера. Я всего лишь выполнял 
свой долг перед Родиной.

- Когда вы обучаете молодых 
солдат, ощущаете ли себя ветера-
ном войны?  

- Во время войны я старался не 
брать на боевые задания новичков, 
оставлял их в тылу, ведь морально-пси-
хологическая подготовка у них была 
слабой… Думаю, возраст - это главное 
условие на войне. В 17-18 лет очень 
сложно осознавать и воспринимать  
войну, боевые действия, трудно поль-
зоваться оружием, хотя были ребя-
та, которые внутренне были доволь-
но зрелыми, словно взрослые мужчи-
ны, но их было не так много. 

- Куда вы направились после вой-
ны - в свою военную часть или домой?  

- В свою часть я вернулся через не-
сколько месяцев после войны в феврале 
следующего года, а до этого мы эваку-
ировали танки, было много подбитой 
техники, сгоревших или подорвав-
шихся на минах танков и боевых ма-
шин. С грустью смотрел на руины до-
мов, сожженные села и города, тем не 
менее понимая, что я на родной зем-
ле и она очищена от вражеской нечи-
сти, здесь каждая пядь - мой дом, мой 
родной очаг. Это чувство вселяло не-
имоверное ощущение силы, спокой-
ствия и справедливости, гордости за 
свой народ и свою Родину. 

- Керим, вы также участвовали 
в краткосрочной антитеррористи-
ческой операции…  

- Я находился на своем месте служ-
бы в Евлахе. С начала антитеррори-
стической операции сразу же попал 
в горячую точку в направлении Агда-
ма и Агдере. Когда пошла первая ра-
кета, мы поняли, что предстоит круп-
номасштабный бой. И на этот раз ар-
мяне пытались побыстрее сбежать 
и спрятаться, ведь у них была целая 
сеть запасных дорог, похожих на ла-
биринт. Во время проведения анти-
террористической операции в горах 
пряталось очень много террористов, 
обнаруживать, уничтожать или брать 
их в плен было чрезвычайно сложно. 
Мы выполняли боевые задачи в Агде-
ре, Аскеране, Ходжавенде, Ханкенди 
и Ходжалы.

После завершения 44-дневной  
Отечественной войны свыше 200 
единиц бронетанковой техники вра-
га в качестве трофеев подразделе-
нием под командованием капитана  
К.Мамедова было передано на баланс 
Министерства обороны, причем по-
давляющее большинство привозил 
он сам либо организовывал отправку 
захваченных танков, БМП, МТ-ЛБ. 
Одних танков за 44 дня войны капи-
тан Керим Мамедов со своей группой 
захватил более 140 единиц. Армян-
скую технику подбивали с воздуха 
наши дроны, либо противник остав-
лял на поле боя и трусливо убегал, 
либо у него заканчивалось горючее 
и экипаж в страхе покидал танк. 

Настоящим апофеозом военной 
биографии капитана Керима Маме-
дова стало участие в Параде Победы 
в Ханкенди в ноябре 2023 года, кото-
рый принимал победоносный Пре-
зидент, Верховный Главнокоманду-
ющий Вооруженными силами стра-
ны Ильхам Алиев. 

Дороже нет земли родной…
Капитан Керим Мамедов: Мы были готовы к освобождению наших исконных исторических земель.  
                                                  Для этого нужен был только приказ Верховного Главнокомандующего

Историческая 
справедливость 
восторжествует

ОЗА выступила  
с заявлением

Официальный представитель 
Министерства иностранных дел 
Армении Эдмонд Марукян вы-
ступил с безграмотным, глупым 
и провокационным заявлением 
в связи с проведенными в Азер-
байджане президентскими вы-
борами.

Официальному представителю 
Армении, попытавшемуся выразить 
претензии относительно законного 
переименования в Ханкенди города, 
название которого было изменено 
в советское время из-за большевика 
Шаумяна, следует говорить о восста-
новлении несправедливо изменен-
ных сотнях азербайджанских топо-
нимов на территории его страны.

Об этом говорится в заявлении 
Общины Западного Азербайджана.

Здесь также отмечается: «Хоте-
лось бы довести до внимания Ма-
нукяна, пытающегося обвинить Азер-
байджан в проведении этнической 
чистки, что настоящую этническую 
чистку правительство Армении про-
вело в Гейче, Зангезуре, Даралаязе, 
Иреване и других местах.

Община Западного Азербайджа-
на уверена в том, что историческая 
справедливость будет утверждена 
- изгнанные из Армении азербайд-
жанцы достойно, в условиях мира 
и безопасности вернутся к родным 
очагам.

Властям Армении, часто и лице-
мерно твердящим о мире, следует по-
ложить конец угрожающей сувере-
нитету Азербайджана деятельности 
таких «дипломатов», как Э.Марукян, 
мыслящего как Вардан Осканян, Ар-
ман Татоян, Артак Бегларян, и со-
здать условия для возвращения за-
падных азербайджанцев».

Зачем Армении  
новая  

Конституция

Пашинян заверил,  
что это делается  

для организации  
внутренней жизни 

Для подписания мирного до-
говора с Азербайджаном но-
вая Конституция Армении не 
нужна. Так сказал премьер-ми-
нистр Армении Никол Пашинян 
в ходе правительственного часа 
в парламенте.

«В проекте мирного договора уже 
согласован пункт, согласно которому 
стороны не могут ссылаться на свое 
законодательство для невыполнения 
какого-либо обязательства, взятого 
в соответствии с этим документом», 
- сказал армянский премьер.

По словам Пашиняна, которые 
приводят армянские СМИ, ошибают-
ся те, кто считает, что власти Арме-
нии идут на изменение Конституции 
для подписания документа с Азер-
байджаном. Премьер заверил, что 
это делается для организации вну-
тренней жизни в Армении. 

«Внешняя среда Армении не та, 
что была во время принятия действу-
ющей Конституции. И потому нужно 
ее адаптировать к новым реалиям. 
Мы должны подумать о наших от-
ношениях с внешним миром в новых 
условиях, так как в мире все уже не 
так, как было во время принятия дей-
ствующей Конституции», - резюми-
ровал армянский премьер-министр.

Отдел политики

Состоялись церемонии почте-
ния памяти, посвященные годов-
щине со дня рождения Нацио-
нального героя Азербайджана 
Мубариза Ибрагимова, отдав-
шего жизнь во имя защиты на-
ших земель и вознесшегося на 
вершину шехидства.

Как сообщили в пресс-службе 
Минобороны, в церемониях при-
няли участие представители Мини-
стерства обороны, Исполнительной 

власти Билясуварского района, Би-
лясуварского образовательного ком-
плекса имени Мубариза Ибрагимо-
ва и общественности, преподавате-
ли, учащиеся и другие гости.

Военнослужащие возложили цве-
ты на могилу героя, почтив его свет-
лую память.

Выст упившие рассказали 
о мужестве и отваге, проявленных  
М.Ибрагимовым, о самоотверженно-
сти героя, отдавшего жизнь во имя 
Родины, став примером для молоде-

жи. Особо отмечалось, что героизм, 
проявленный М.Ибрагимовым, был 
высоко оценен Президентом Азер-
байджанской Республики, Верхов-
ным Главнокомандующим Вооружен-
ными силами Ильхамом Алиевым.

Военнослужащие побывали 
в доме шехида в его родном Биля-
суварском районе.

Члены семьи Национального ге-
роя М.Ибрагимова поделились вос-
поминаниями о нем и выразили при-
знательность победоносному Верхов-

ному Главнокомандующему, а также 
руководству Министерства оборо-
ны за внимание и заботу.

На церемониях, посвященных 
дню рождения Национального ге-

роя, были зачитаны стихи, в испол-
нении солистов Армейского идео-
логического и культурного центра 
имени Ази Асланова прозвучала па-
триотическая музыка.

Подвиг, достойный подражания
Состоялись церемонии, посвященные дню рождения  
Национального героя Мубариза Ибрагимова
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КОНЦЕПЦИЯ

Цены в нашей стране замет-
но понижаются под воздей-

ствием нисходящих глобальных 
инфляционных трендов, а так-
же мер, предпринимаемых на-
циональным правительством, 
направленных в русло противо-
стояния подорожанию. Все это 
позволяет Центральному бан-
ку держаться стабильных про-
гнозов по росту цен в наступив-
шем году. 

Тамила ХАЛИЛОВА,
«Бакинский рабочий» 

Главный банк страны оставил без 
изменений свои прогнозы относи-
тельно инфляции в этом году. Сле-
дуя январским ожиданиям регуля-
тора, годовая инфляция в нынешнем 
году, как и в октябре прошлого года, 
останется в пределах целевого пока-
зателя. При этом годовой уровень ин-
фляции даже понизился со време-
ни последнего заседания правления 
Центробанка, посвященного денеж-
ной политике, сообщил его предсе-
датель Талех Кязымов на пресс-кон-
ференции о параметрах процентно-
го коридора.

«В минувшем году 12-месячная 
инфляция составила 2,1% и сформи-
ровалась в нижней части целевого 
(4±2%) диапазона. Снижение наблю-
далось по всем групповым компонен-
там потребительской корзины, - гово-
рит Т.Кязымов. - Годовая продоволь-
ственная инфляция составила 0,8%, 
непродовольственная - 2,7%, инфля-
ция в сфере услуг - 3,7%. Динамика 
фактической инфляции также повли-
яла на инфляционные ожидания». 

На этом фоне регулятор перешел 
от жестких решений к более гибкой 
денежно-кредитной политике, дваж-
ды понизив учетную ставку за послед-
ние месяцы минувшего года. 

В самом Центробанке уверены: 
решение понизить ставку рефинан-
сирования под занавес года принято 
на основании падения темпов инфля-
ции. Регулятор считает, что годовая 
инфляция держится в пределах це-
левого показателя уже несколько ме-
сяцев кряду, а за последние месяцы 
понижается даже быстрее спрогно-
зированных ранее темпов. Как уже 
говорилось выше, такой поворот  
объясняют замедлением темпов при-
роста цен на импортируемые в страну 
товары. Динамика повышения в мире 
заметно упала главным образом  
из-за понижения мировой экономи-

ческой активности, а также играющей 
на это жесткой денежно-кредитной 
политики центробанков большин-
ства стран. 

Так, по данным Всемирного бан-
ка, индекс цен на сырьевые товары 
в ноябре снизился на 18,3% в годо-
вом исчислении, в том числе цены 
на энергоносители - на 23,9%, не-
энергетические товары - на 4,6%. Как 
и следовало ожидать, продолжающе-
еся снижение глобальных сырьевых 
цен, особенно стоимости энергоно-
сителей и продовольствия, не мог-
ло не сказаться на местном потреби-

тельском рынке. Ведь, как отмечают 
наши государственные чиновники, 
пиковые ценовые значения на по-
требительском рынке, державшие-
ся на протяжении последних трех 
лет, были обусловлены заносимой 
извне инфляцией.

В местных аналитических кругах 
любят повторять, что цены в нашей 
стране не спешат понижаться вслед 
за мировыми. Но здесь, конечно же, 
не следует забывать о главном - бла-
годаря взвешенной монетарной поли-
тике и правительственным мерам по 
удержанию цен динамику их восхож-
дения удается придерживать. К тому 
же никто не поспорит, что именно 
фиксированный и устойчивый курс 
национальной валюты остается глав-
ным стабилизатором инфляционных 
процессов. «В условиях сохранения 
баланса на валютном рынке важную 
роль в снижении импортной инфля-

ции сыграло укрепление номиналь-
ного эффективного курса маната за 
11 месяцев 2023 года на 19,5%», - го-
ворится в заявлении регулятора. 

На замедление инфляции повли-
яли также и такие внутренние фак-
торы, как снижение цен производи-
телей продукции пищевой промыш-
ленности. 

На этом фоне относительное цено-
вое затишье в нашей стране прогно-
зируют и международные аналитиче-
ские структуры. Согласно прогнозам 
МВФ, в этом году среднегодовая ин-
фляция в стране составит 4,7%, а в сле-

дующем достигнет 5%. Однако риски 
инфляции сохраняются, уверены ана-
литики международной структуры, 
ссылаясь на потенциальные внешние 
шоки и стабильно высокий внутрен-
ний спрос. Сейчас мировые экспер-
ты констатируют обострение вой-
ны на востоке Европы, а также кон-
фликта в Израиле и Газе, считая, что 
все эти факторы могут в итоге про-
воцировать подорожание на миро-
вых сырьевых биржах. Конечно же, 
дорогие нефть и газ означают рост 
валютных поступлений для Азер-
байджана, но такое подорожание - 
верный путь к повышению себесто-
имости товаров и услуг в производ-
ственных центрах мира. 

Сложно оспорить тот факт, что сто-
имость сжигаемого топлива заведомо 
заложена в себестоимость производ-
ства импортируемых в нашу страну 
товаров и особенно продовольствия. 

Так что риски для подорожания им-
портного продовольствия достаточно 
велики, а давление упомянутых об-
стоятельств на продовольственную 
безопасность и внутреннюю потре-
бительскую инфляцию мы уже на-
блюдали на примере предыдущего 
высокого ценового скачка. И тем не 
менее в МВФ считают, что инфляция 
в Азербайджане в среднесрочной пер-
спективе останется в пределах целе-
вого диапазона ЦБА во многом бла-
годаря позитивным макроэкономи-
ческим показателям республики. По 
оценкам регулятора, профицит по 
счету текущих операций платежно-
го баланса составит по итогам года 
$10 млрд при средней цене нефти на 
уровне $84 за баррель.

Хоть в прошлом году доходы стра-
ны от нефти и газа и уменьшились 
к позапрошлогодним рекордным уров-
ням на фоне возросших позиций им-
порта, активный платежный баланс 
республики остается на достаточно 
высокой отметке. Сегодня мы наблю-
даем, как вследствие падения цены 
и добычи нефти положительное саль-
до сократилось на 29,6%, а показа-
тель внешней торговли уменьшился 
на 3%, однако главный индикатор со-
стоятельности - положительное саль-
до во внешней торговле даже пре-
высило отметку в $16 млрд 613 млн. 
Конечно же, такой весомый перевес 
экспорта над импортом дает осно-
вание утверждать, что курс нашей 
денежной единицы будет стабилен. 
А ведь устойчивые позиции нацио-
нальной валюты являются основной 
гарантией стабильности ценников на 
местных прилавках. Недаром финан-
систы уверены в этой сугубо важной 
задаче фиксированного и предсказу-
емого валютного курса, позволяюще-
го удерживать темпы прироста цен 
и реальные доходы населения в ус-
ловиях внешних шоков и глобаль-
ной экономической нестабильности. 

Так что внешние позиции нашей 
страны, поддерживаемые высокими 
ценами на нефть и выраженным ро-
стом ненефтяного сектора, останут-
ся достаточно сильными, в том чис-
ле благодаря растущей финансовой 
подушке безопасности. Достаточно 
отметить, что стратегические валют-
ные резервы республики выросли за 
прошлый год до рекордной отметки 
в $68,3 млрд, что  является важней-
шим условием и прочной гарантией 
финансовой стабильности, устойчи-
вости маната и противостояния за-
носимой инфляции. 

В Институте философии и со-
циологии НАНА состоялась 

научная конференция «Нахчы-
ванская Автономная Республи-
ка в истории государственности 
Азербайджана». 

Галия АЛИЕВА,
«Бакинский рабочий»

Мероприятие было организова-
но в рамках Распоряжения Прези-
дента Ильхама Алиева «О проведе-
нии 100-летнего юбилея Нахчыван-
ской Автономной Республики» от 30 
декабря 2023 года.

Открыв конференцию вступи-
тельным словом, президент НАНА 
академик Иса Габиббейли сообщил, 
что сразу же после выхода в свет Рас-
поряжения главы государства Пре-
зидиум НАНА принял постановле-
ние о разработке обширного Плана 
мероприятий, охватывающего такие 
вопросы, как изучение и пропаган-
да истории, культуры, социально- 
экономическое и культурно-духов-
ное развитие Нахчывана.

Немаловажными вопросами для 
исследований азербайджанских уче-
ных-гуманитариев по-прежнему оста-
ются социально-экономическое, куль-
турно-духовное развитие Нахчывана, 
политика общенационального лиде-
ра Гейдара Алиева в сфере государ-
ственного строительства, историче-
ские заслуги великого лидера в защи-
те Нахчывана от претензий Армении 
в первые годы независимости, вывод 
автономной республики из блокады, 
стратегия развития науки и образо-
вания в регионе, усиление и развитие 
военного потенциала и инфраструк-
туры НАР в государственной полити-

ке Президента Ильхама Алиева и т.д.
Отметив, что Нахчыван, являю-

щийся неотъемлемой частью Азербайд-
жана, занимает важное место в много-
вековой истории государствен ности, 
академик Габиббейли добавил, что 
город Нахчыван был столицей госу-
дарства Атабеков, на его территории 
в различные годы были созданы Чу-
хурсаадское беглярбекство, Нахчы-
ванское ханство, Аразско-Тюркская 
Республика, Нахчыванский автоном-
ный край, Нахчыванская АССР, а в со-
временный период - Нахчыванская 
Автономная Республика.

В начале ХХ века, продолжил он 
далее, армяне, выступая с территори-
альными претензиями к Нахчывану, 
периодически совершали набеги на 
эти земли, и в устранении возникшей 
угрозы особую роль сыграл Бехбуд 
ага Шахтахтинский, по инициативе 
которого там был проведен референ-
дум, по итогам которого край был 
сохранен в составе Азербайджана, 
а Московский и Карсский договоры 
вдребезги разбили надежды армян.

«Благодаря решительности вели-
кого лидера Гейдара Алиева и насе-
ления Нахчывана в конце 80-нача-
ле 90-х гг. прошлого века, - отметил 
глава НАНА, - были нейтрализованы 
очередные территориальные претен-
зии армян. Из названия автономной 
республики были исключены слова 
«советская» и «социалистическая». 
Установление общенациональным 
лидером Гейдаром Алиевым близ-

ких связей с Турцией, визит быв-
шего Президента Турции Сулейма-
на Демиреля в Нахчыван, открытие 
моста «Умид» («Надежда»), органи-
зация сил обороны, вывод советских 
войск из региона, создание в Нахчы-
ване партии «Ени Азербайджан» под 
председательством общенациональ-
ного лидера и другие важные меро-
приятия сыграли исключительную 
роль в судьбе автономной республи-
ки, находившейся в то время в усло-
виях жесточайшей блокады. Защитив 
Нахчыван, Гейдар Алиев спас и азер-
байджанскую государственность».

В современный период начал-
ся новый этап в развитии Нахчы-
вана, подчеркнул руководитель 
НАНА, добавив, что по Распоряже-
нию главы государства была утвер-
ждена госпрограмма социально- 

экономического развития НАР на  
2023-2027 годы, в прошлом году пре-
зиденты Ильхам Алиев и Реджеп Тай-
ип Эрдоган встретились в Нахчыване, 
где достигли договоренности о реали-
зации в дальнейшем ряда совместных 
проектов, а также открытии в буду-
щем Зангезурского коридора и других 
коммуникационных узлов, что сдела-
ет Нахчыван центром транспортно-
го коридора между Европой и Азией.

«В научных учреждениях и ор-
ганизациях НАНА ведутся важные 
исследования по изучению древней 
истории, богатой культурной среды, 
фольклора, археологии и этнографии 
Нахчывана, а упомянутое Распоряже-
ние нашего Президента откроет ши-
рокие горизонты для новых изыска-
ний: в текущем году в Академии наук 
будет организован ряд мероприятий, 

связанных со 100-летием уникально-
го края», - резюмировал академик.

О роли НАР в обеспечении тер-
риториальной целостности Азербайд-
жана и реализованных Гейдаром Али-
евым созидательных мероприятиях 
рассказал также директор Институ-
та философии и социологии НАНА 
доктор философских наук, профес-
сор Ильхам Мамедзаде. «Благодаря 

этим мероприятиям была устранена 
угроза потери независимости и на-
чался период дальнейшего развития 
Азербайджана», - отметил профес-
сор Мамедзаде.

Далее с докладами выступили 
замдиректора Института филосо-
фии и социологии НАНА доктор 
исторических наук Эйнулла Мадат-
ли («Роль Турции в защите Нахчы-
вана и путь, ведущий к автономии  
(1918-1921)»), доктор философии по 
истории, доцент Кямран Исмаилов 
(«Политическое положение в Нахчы-
ване в 1921-1924 гг. и создание авто-

номной республики»), доктор фи-
лософских наук Физули Гурбанов 
(«Нахчыванский этап претворения 
в жизнь формулы: «Одна нация - два 
государства»), доктор философии по 
политическим наукам, доцент Гюнель 
Меликли («Гейдар Алиев и укрепле-
ние азербайджанской государствен-
ности в Нахчыване»).

Конференция по случаю 100-ле-
тия НАР состоялась и в региональ-
ном отделении НАНА. Она была ор-
ганизована Институтом истории, эт-
нографии и археологии, заместитель 
директора по научной работе которо-
го член-корреспондент НАНА Вели 
Бахшалиев отметил, что Распоряжение 
Президента Ильхама Алиева о празд-
новании 100-летия автономной ре-
спублики является знаменательным 
в истории региона, оно привлекает 
внимание к роли Нахчывана в обще-
ственно-политической и научно-куль-
турной жизни страны.

Понятно, что юбилейные меро-
приятия в НАР будут проходить в те-
чение всего года. Это отрадный факт, 
потому что появится повод еще раз 
вспомнить историю края, обсудить 
многие важные вопросы, такие, на-
пример, как структура гражданской 
власти, сформировавшейся на Юж-
ном Кавказе после Февральской бур-
жуазно-демократической революции  
1917 года, вмешательство в регион Рос-
сии, Англии и США, значение Нахчы-
вана в их геополитических планах, 
а также цели Армении. 

Не выше целевого уровня
Темпы прироста цен упали ниже прогноза 

Фиксированный и устойчивый курс на-
циональной валюты остается главным 
стабилизатором инфляционных процессов

Защита Нахчывана - спасение государственности
План мероприятий НАНА, посвященных 100-летнему юбилею НАР, охватывает широкий спектр проблем 

Благодаря решитель-
ности великого лидера 
Гейдара Алиева и населе-
ния Нахчывана в конце 
80 -начале 90-х гг. про-
шлого века были ней-
трализованы очеред-
ные территориальные 
претензии армян

Сотрудники национального авиа-
перевозчика Азербайджана, ра-
ботающие или временно пре-
бывающие за рубежом, также 
приняли участие во внеочеред-
ных президентских выборах, со-
общила БР пресс-служба ЗАО 
Azerbaijan Airlines.

Внеочередные президентские 
выборы в Азербайджане прошли  
7 февраля. 

Сотрудники авиакомпании AZAL, 
находящиеся за пределами страны, 
проявляют активную гражданскую 
ответственность. В избирательный 
процесс также вовлечен летный эки-
паж, после длительных перелетов от-
дыхающий в Пекине, Лондоне, Па-
риже и других городах мира.

Участие в выборах независимо от 
их местонахождения является важ-
ным аспектом выражения граждан-
ского долга сотрудников AZAL.

Гражданская ответственность
Сотрудники AZAL, находящиеся за рубежом,  

приняли участие в выборах

Агентство развития медиа и Го-
сударственная служба специ-
альной связи и информацион-
ной безопасности распростра-
нили совместное заявление.

«В ряде социальных сетей рас-
пространились видеокадры, отра-
жающие вброс бюллетеней в урну 
для голосования на выборах Пре-
зидента Азербайджанской Респу-
блики на участке №21 Сумгайыт-
ского третьего избирательного 
округа №44. 

Заявляем, что упомянутое ви-
део создано с целью манипулиро-
вания, не отражает действитель-
ность и является фейковым.

Согласно информации, в ходе 
следствия установлено, что дан-
ное видео было снято 8 сентября  
2019 года в другой стране.

В последние годы в нашей респу-
блике соответствующими учрежде-
ниями ведется борьба с фейковыми 
новостями, которые во всем мире 
рассматриваются как новый вид 

угрозы, а также проводится широ-
кая просветительская работа. Мы 
призываем граждан Азербайджана, 
в том числе представителей СМИ 
и общественных активистов, всег-
да проявлять принципиальность 
в отношении подобных ситуаций 
и быть бдительными, чтобы не по-
падать под влияние кампаний, ос-
нованных на фейковой и ложной 
информации. Обеспечивается при-
нятие соответствующих мер в отно-
шении источника указанных фей-
ковых аккаунтов», - говорится в со-
общении.

Отдел информации

Осторожно, fake news!
ГСССИБ и Агентство развития Media  

распространили совместное заявление
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Цкаев?
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На завершившемся в Па-
риже (Франция) турни-

ре «Большого шлема» по дзюдо 
сборная Азербайджана заво-
евала две серебряные медали, 
заняв в общекомандном заче-
те 8-е место среди 107 стран. 
В мужском зачете Азербайд-
жан стал 6-м.

Ю.АББАСЗАДЕ

Мужская команда была пред-
ставлена на парижском турнире, 
одном из самых престижных в се-
рии «Большого шлема», 9 дзюдо-
истами в 5 весовых категориях. 
Большинство спортсменов ранее 
серьезных успехов на международ-
ной арене не добивались. Иными 
словами, это были «вторые-третьи 
номера» сборной. 

Еще неделей ранее тренерский 
корпус «милли» испытал ведущих 
дзюдоистов на Гран-при Португа-
лии, после чего было решено на па-
рижский «Большой шлем» их не вы-
ставлять. Причина ясна - основные 
силы надо приберечь на аналогич-
ный турнир, который пройдет в Баку 
16-18 февраля. Таким образом, два 
«серебра» в Париже - их завоевали 
Зелим Цкаев (81 кг) и Эльджан Гад-
жиев (90 кг) - можно считать хоро-
шим результатом для подопечных 
Рихарда Траутманна.  

Зелим Цкаев, неожиданно для 
многих в сентябре прошлого года 
завоевавший «золото» бакинского 
«Большого шлема», а затем - «брон-
зу» аналогичного турнира в Токио, 
своим последним достижением про-
изводит впечатление стабильного 
спортсмена. В пяти схватках, пред-

шествующих финалу в Париже, он 
боролся весьма уверенно. В реша-
ющей встрече 25-летний дзюдоист 
уступил бессменному лидеру миро-
вого рейтинга последних лет в весе 
81 кг Матиасу Кассе из Бельгии.

Другой наш представитель в этом 
весе Саид Моллаи, который заво-
евал «бронзу» на Гран-при Порту-
галии, в Париже потерпел неудачу. 
Сложившаяся ситуация еще более 
актуализирует перед Олимпийски-
ми играми-2024 дилемму - Моллаи 
или Цкаев?

Выступление Эльджана Гаджи-
ева, который за неделю принял уча-
стие в двух соревнованиях и на обоих 
завоевал медаль, подняв свой рей-
тинг на 1050 баллов, заслуживает 
особого внимания. Уже на старте 
21-летний спортсмен встретился 
с третьим номером мирового рей-
тинга Санширо Мурао (Япония). 
Победа была убедительной - сна-
чала Гаджиев заработал «ваза-ари», 
а затем «иппон». В последующих 
трех схватках он не оставил шан-
сов двум хозяевам татами и пред-
ставителю Кыргызстана. Завоевать 
свою первую золотую медаль в се-
рии Мирового тура ему помешал 
Михаэль Зганк (Турция). Наш мо-
лодой дзюдоист, который до этого 
соревнования занимал 44-е место 
в мировом рейтинге, несомненно, 
добьется прогресса как минимум 
еще на 10-12 позиций. В результа-
те он приблизится к своему товари-
щу по команде Мураду Фатиеву, ко-
торый в настоящее время занимает 
15-е место. Это дает основание го-
ворить о том, что между двумя дзю-
доистами развернется напряженная 
борьба за путевку на Олимпиаду.

Что касается спортсменов, за-
вершивших свое выступление без 
медалей, то помимо Саида Моллаи 
также стоит отметить Ушанги Ко-
каури (+100 кг), уже который месяц 
не выигрывающего медали. 32-лет-
нему дзюдоисту в Париже хватило 
сил лишь на то, чтобы одолеть на 
старте Бубакара Мане (Гвинея-Би-
сау). В следующей схватке Кокаури 
проиграл Ираклию Деметрашвили 
(Грузия). В этом поединке он лиди-
ровал в счете за 11 секунд до конца, 
но все же, так сказать, «не упустил 
возможности» проиграть.

Ожидания от «Большого шле-
ма» в Баку, который пройдет 
с участием мировой элиты дзюдо 
и где «милли» будет представлена 
широким составом, несомненно, 
самые радужные. Сборная Азер-
байджана в турнире будет пред-
ставлена четырьмя спортсменами 
в каждом весе, как у мужчин, так 
и у женщин, на правах страны - хо-
зяйки турнира. 

Борец греко-римского сти-
ля Ульви Ганизаде (72 кг) 

одержал убедительную побе-
ду над всеми своими сопер-
никами и поднялся на вер-
шину пьедестала почета на 
рейтинговом турнире, про-
шедшем в январе в Загребе, 
столице Хорватии. 

Ю.ИБРАГИМОВ

Победитель прошлого чемпи-
оната Европы в интервью сайту 
Федерации борьбы Азербайджана 
отметил, что уровень его подго-
товки к этому соревнованию был 
хорошим и он чувствовал себя уве-
ренно во время турнира. 

«Я был готов и физически, и так-
тически. Перед чемпионатом Ев-
ропы необходимо немного приба-
вить, - сказал борец, признавшись, 
что в самом деле не ожидал того, 
что турнир окажется для него та-
ким легким. - Это стало возмож-
ным в результате высокого уров-
ня подготовки. Психологически 
я был полностью готов к соревно-
ваниям. Использовал много фин-
тов. Во всех поединках у меня был 
четырехочковый финт».

После турнира в Загребе сборы 
в Порече были очень полезны, за-
метил Ульви: «Потому что на них 
бывает много соперников (спар-
рингов). Работая с ними, вы при-
ходите в форму и ваша сила уве-
личивается. Ощущается увеличе-
ние силы и выносливости. Также 
на таких сборах узнаешь сильные 
и слабые стороны потенциальных 
противников».

На чемпионате Европы, где 
Ульви придется защитить свой ти-
тул, одним из его главных конку-
рентов будет Али Арсалан, уже пе-
решедший в олимпийский вес 77 
кг. «В более высокую категорию пе-
решел и французский борец, ко-
торого я победил в финале в про-
шлом году. Но кроме них у меня 
есть серьезные конкуренты. Могу 
отметить турецких, украинских 
и венгерских борцов. Они призе-
ры чемпионатов Европы и мира. 
Я не думаю, что это будет легко. 
Но я также верю в себя», - ска-
зал Ульви.

На вопрос - чего не хватает для 
достижения стабильного успеха, 
Ульви заметил, что для этого пре-
жде всего нужно быть полностью 
психологически готовым к сорев-

нованиям, физическая, тактиче-
ская и техническая подготовка 
должны быть на высоком уров-
не. «Что касается того, собираюсь 
ли я в следующем году попробо-
вать себя в олимпийском весе, то 
скажу так - я хочу бороться в весе 
67 кг. К сожалению, чемпионата 
мира в этом году не будет. Еще от-
мечу, что в спорте бывают победы 
и поражения. Главное - не терять 
человечности. Тогда все будет хо-
рошо», - заключил Ульви Ганизаде.

В московском концертном 
зале «Зарядье» состоялся 

концерт заслуженного артиста 
Азербайджана Эльвина Ходжи 
Ганиева в сопровождении Боль-
шого симфонического оркестра 
имени П.И.Чайковского под 
управлением дирижера Мари-
уса Стравинского.

Фарида АББАСОВА, 
«Бакинский рабочий»

Концерт начался с исполнения 
Скрипичного концерта турецкого 
композитора Кемаля Ульви Эркина, 
чьи музыкальные пассажи возводят 
мосты между культурами. С каждой 
нотой Эльвин Ганиев воплощал в жизнь 
гармонию между техническим совер-
шенством и глубоким эмоциональным 
пониманием произведения. В завер-
шение первого отделения концерта 
магия скрипки воплотилась в Фанта-
зии на темы из оперы «Кармен» Бизе 
для скрипки с оркестром Франца Вак-
смана. Это было восхитительное соче-
тание пламенной страсти и изыскан-
ных мелодий, привнесенных мастер-
ством азербайджанского музыканта.

Публика, окаменевшая от востор-
га, не могла сдержать аплодисментов, 
одаривая артиста потоками благодар-
ственных эмоций. Эльвин в свою оче-
редь поделился своим восхищением 
и благодарностью со зрителями, вы-
ражая глубокую радость от возмож-
ности подарить им частичку своего 
музыкального мира.

Завершив концерт, Эльвин Гани-
ев в очередной раз доказал, что для 
него большую ценность имеет не 
только техническое совершенство, 
но и мгновения, когда музыка ста-
новится историей, которую можно 
рассказать игрой на скрипке.

Вечер произвел незабываемое впе-
чатление, наполнив сердца слушате-
лей гармонией искусства. Это был не 
просто концерт, а настоящее путеше-
ствие в мир великой музыки, ожив-
ленной магией виртуозного скрипача. 
Мастерство и виртуозность Эльвина 
Ходжи Ганиева давно утвердили его 
на вершине мирового музыкально-

го Олимпа. Скрипач с выдающими-
ся способностями воплощает в своей 
игре не только техническую виртуоз-
ность, но и глубокую эмоциональную 
связь с музыкой. Таким образом, му-
зыкальная манера Эльвина Ходжи Га-
ниева становится неотъемлемой ча-
стью культурного наследия, а каждый 
его концерт - волнующим событием 
в мире классической музыки. 

Эльвин Ганиев - лауреат престиж-
ных международных конкурсов: име-
ни Давида Ойстраха, Генрика Веняв-
ского, Кароля Липиньского, Яши Хей-
феца и многих других. Сотрудничал 
со многими известными дирижера-
ми, в числе которых Владимир Спи-
ваков, Зубин Мета, Юрий Башмет, 
Владимир Федосеев, Геннадий Рож-
дественский, Владимир Ашкенази, 
Саша Гетцель, Рауф Абдуллаев, Пласи-
до Доминго, Жюль ван Хессен, Дэвид 

Бернард, Дмитрий Лисс и т.д. Высту-
пал в нью-йоркском Карнеги-холле, 
Берлинской филармонии, Государ-
ственном Кремлевском дворце, Кон-
цертном зале им. П.И.Чайковского, 
Большом зале Санкт-Петербургской 
филармонии, амстердамском Консерт-
гебау, афинском Мегароне, цюрихском 
Тонхалле, лондонском Альберт-хол-
ле и на других площадках. 

Мы связались с музыкантом и по-
просили ответить на вопросы, инте-
ресующие наших читателей.

- Ваш репертуар включает в себя 
произведения композиторов разных 
стран мира. При выборе произведе-
ний что для вас более значимо: тех-
ническая сложность или эмоцио-
нальная насыщенность композиции?

- Вне зависимости от того, где я вы-
ступаю, для меня прежде всего важна 
аудитория. Вся программа тщательно 
обсуждается с организаторами, ди-

рижером и музыкантами оркестра. 
В каждом сезоне музыканты оркестра 
выступают с множеством солистов, 
и важно предотвратить повторение 
произведений с разными исполните-
лями. Для этого мы предварительно 
обсуждаем и согласовываем програм-
му в тесном взаимодействии с колле-
гами и руководством.                                  

- Чем вызван ваш интерес к ин-
терпретации Скрипичного концер-
та Кемаля Ульви Эркина дирижера 
Мариуса Стравинского?

- Меня глубоко впечатлила гиб-
кость, с которой Мариус Стравинский 
подходит к интерпретации произве-
дения. Его способность мгновенно 
адаптироваться к особенностям ис-
полнения солиста вызвала у меня боль-
шое уважение и восхищение.

- Как сложился творческий 
тандем с музыкантами государ-
ственного академического Боль-
шого симфонического оркестра 
имени П.И.Чайковского?

- Творческий союз с великим и зна-
менитым оркестром России у меня 
сложился еще в детстве. Много лет 
назад я выступал с этим оркестром 
в Баку, в Центре Гейдара Алиева. Сей-
час после последнего концерта мне 
было очень приятно услышать много 
хорошего в свой адрес, что для меня 
очень важно и очень ценно. Было не-
вероятно приятно играть с оркестром 
такого уровня. После концерта орга-
низаторы поблагодарили меня и при-
гласили на следующий сезон.

- «Изучай природу своего ин-
струмента... твой бог говорит с то-
бой языком твоего инструмента», - 
писал Николо Паганини. Какие осо-
бенности в технической структуре 
скрипки вас всегда увлекали и мо-
тивировали исследовать ее глубже?

- Скрипка для меня - это выраже-
ние меня самого, моих чувств, моих 
эмоций, моего сердца. Скрипка и я - 
это одно целое, мы существуем вместе.

- Вы отметили, что планируе-
те выпустить цикл дисков с музы-
кой азербайджанских композито-
ров для скрипки. Какие произве-
дения вам особенно близки, какие 
из них оказывают на вас наиболь-
шее влияние и почему?

- Я мечтаю выпустить альбом, в ко-
тором соберу все скрипичные концер-
ты азербайджанских композиторов. 
Я играл уже произведения Кара Ка-
раева, Фикрета Амирова, Рауфа Гад-
жиева, Франгиз Ализаде, Арифа Ме-
ликова, Узеира Гаджибейли, Тофика 
Кулиева, но есть еще много произве-
дений, которые я тоже хочу испол-
нить. И, конечно, все это записать.

- На каких сценах вы планируете 
выступить в ближайшее время и сто-
ит ли ценителям искусства в Баку 
ожидать ваших выступлений?

- Я планирую концерты в Омане, 
Лондоне, Берлине, Варшаве, Анкаре, 
Сингапуре, Тиране, Милане, Батуми, 
Бодруме, и очень важный концерт для 
меня, который посвящен дню памя-
ти моего дедушки Сарвара Ганиева, 
пройдет в Анкаре с Билькендским ор-
кестром, который он создал. В Баку 
я всегда приезжаю с огромным удо-
вольствием и большой ответственно-
стью. Ведь это моя историческая Ро-
дина, страна, которая меня поддержи-
вала все эти годы, страна, благодаря 
которой я смог учиться у лучшего пе-
дагога в мире. В Баку самая моя лю-
бимая публика, которая приходила 
на мои еще совсем детские концер-
ты. Скоро планируется мой концерт 
в столице. Дату пока точно назвать не 
могу, но знаю определенно, что скоро 
приеду и встречусь с самой доброй 
и теплой публикой в мире.

- Благодарю вас за беседу и же-
лаю успехов!

На вершине 
музыкального 
Олимпа
Эльвин Ганиев: Скрипка и я - это одно целое, 
мы существуем вместе
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Выше планку!
Ожидания от «Большого шлема» в Баку самые радужные
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